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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,48

Cotação eUrO - real

R$ 6,62

Gasolina

R$ 5,66

Diesel comum etanol 

R$ 4,40 R$ 3,99

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 32º
Min. : 17º

Marcelo Freitas destaca 
prorrogação de auxílio 
do setor cultural

Montes claros começa 
a vacinar pessoas com 
63 anos

instituto Histórico 
propõe novo museu em 
Montes claros

aci e Fiemg parabenizam amams pelas 
ações em prol do desenvolvimento

GIRLENO ALENCAR

Zé Reis libera emenda para Santa 
casa de Montes claros

Os presidentes da ACI, Leonardo Vasconcelos e do núcleo regional Norte da Fiemg, Adauto Batista Marques parabenizaram 
a Amams pelo foco que passou a dar em prol do desenvolvimento do Norte de Minas. Eles participaram de reunião na sede da 
Amams, quando propuseram que a Fenics deste ano, a ser realizada em setembro, seja usada como um Fórum dos Municípios, 
permitindo que eles mostrem as suas potencialidades, atraindo investidores. 

O Instituto Histórico e Geográfico de 
Montes Claros abriu uma mobilização para 
a construção de um novo museu. O histo-
riador Dário Teixeira Cotrim explica que “o 
museu é uma instituição cultural destinada 
a recolher, classificar, colecionar, conservar 
e expor objetos, obras raras ou documentos 
de interesse artístico, histórico geográfico, 
cientifico e, ao mesmo tempo estudá-los, 
pesquisá-los e divulgá-los. 

Vereadores pedem obras 
em vários bairros da 
cidade

Durante sessão ordinária da Câmara de Mon-
tes Claros, vereadores encaminharam ao Execu-
tivo municipal pedido de implantação de infra-
estrutura em vários pontos da cidade. Uma das 
solicitações foi a pavimentação asfáltica no bairro 
Santo Antônio e faixa elevada e sinalização no 
Delfino. O vereador Rodrigo Cadeirante (Rede), 
destacou a necessidade de redutores de velocida-
de na rua 25 do bairro Santo Amaro. De acordo o 
parlamentar, os quebra-molas contribuirão com a 
segurança dos moradores no trânsito.

MG prorroga para 1º de 
julho exigência do cRLV 
2020

Lions planta mudas de 
pau brasil para marcar 
descobrimento do país

O deputado Zé Reis liberou na tarde de ontem 
(23) uma emenda para a Santa Casa de Montes Cla-
ros e protocolou a liberação em documento entre-
gue ao superintendente do hospital Maurício Sérgio 
Souza Silva, que agradeceu ao deputado pela ajuda. 
ZÉ Reis frisou que usou os recursos destinados aos 
casos de Covid-19, ele que já tinha ajudado o hospi-
tal no ano passado. 
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O parlamentar entrega a emenda ao 
superintendente da Santa Casa
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Parlamentar aPresenta 
demanda de ruralista ao 

senador Carlos Viana
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Na segunda-feira (19), diretores da Sociedade Rural puderam 
apresentar demanda ao Senador Carlos Viana (PSD/MG). Na reu-
nião, conduzida pelo presidente da Sociedade Rural, Moacyr Basso, 
os ruralistas defendem que a Medida Provisória 1.016/20, quando 
convertida em lei, também possa atender aos produtores rurais que 
estiverem em dia com suas obrigações. Para o diretor de assuntos 
creditícios da Sociedade Rural, Luis Guilherme Câmara, o texto da 
MP 1016/20, tal como está, privilegia o produtor inadimplente, sem 
atender aquele que cumpre rigorosamente com suas obrigações. O 
pleito foi intermediado pelo vereador Wilton Dias (PTB), depois de 
pedido do Secretário Municipal de Agricultura, Osmani Barbosa. O 
senador Carlos Viana (PSD), que é hoje um dos vice-líderes do go-
verno Bolsonaro no Senado, foi bastante solícito ao pedido dos ru-
ralistas, prometendo analisar a matéria e lutar pelo seu atendimento.

ApostA em RodRigo pAcheco

O nome de Rodrigo Pacheco, do DEM, cresce entre os partidos de 
centro-direita, inclusive os bolsonaristas, para a construção de uma 
terceira via nas eleições de 2022. O presidente do Senado é consi-
derado um político liberal, com bom trânsito entre o empresariado 
e teria condições de unir o grupo que hoje estaria apoiando o pre-
sidente Jair Bolsonaro. Com a condução desastrada da pandemia da 
Covid-19 e com a economia fragilizada, o presidente Bolsonaro tem 
sofrido queda na sua popularidade, que pode corroer o seu grupo 
de apoio, formado em bases frágeis, com troca de cargos e recursos, 
um problema para um governo sem dinheiro em caixa.

pRocuRAdoR queR julgAmento de dAnilo 
gentili

O Procurador-Geral da República, Augusto Aras, deseja o julga-
mento do humorista Danilo Gentili pelo STF, mesmo não tendo foro 
privilegiado, por atos antidemocráticos. Foi acusado de hostilizar a 
Presidência da República pelo seguinte tuite: “Quem diz que só sai 
da cadeira de presidente morto é ditador. E ditador a gente sabe o 
que merece”. No início do ano, a Câmara também tinha pedido a pri-
são de Gentili depois que ele publicou no Twitter que “só acreditaria 
que esse país tem jeito se a população entrasse agora na câmara e 
socasse todo deputado que está nesse momento discutindo PEC de 
imunidade parlamentar”.

centRão contRA BolsonARo

Enquanto isso, em meio à atmosfera de CPI e às articulações pela 
aprovação do Orçamento 2021, o Congresso, com o Centrão, votan-
do maciçamente contra o presidente na Câmara, assistiu, também, o 
Senado derrubar na noite de segunda-feira, vetos do presidente Jair 
Bolsonaro ao pacote anticrime, aprovado em 2019. Mais cedo do 
que se esperava já estão abandonando a canoa.

pRefeituRA de montes clARos vAi compRAR 50 
mil cestAs BásicAs

A Prefeitura de Montes Claros está realizando processo licitatório 
na modalidade Pregão Eletrônico para comprar 50 mil cestas básicas 
que serão distribuídas às famílias de alunos matriculados na Rede 
Municipal de Ensino. O pregão aconteceu na segunda-feira (19), e 
teve a participação de 12 empresas. Agora o processo segue para 
análise técnica dos documentos. A Prefeitura vai comprar com re-
cursos próprios (cerca de R$ 2,9 milhões), através da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, 50 mil cestas básicas. O montante equivale a 
66% do valor total da compra, que é de R$ 4,4 milhões, sendo que 
existe uma contrapartida suplementar do Programa Nacional de Ali-
mentação Escolar (PNAE), de R$ 1,5 milhão. A Prefeitura vai dividir a 
distribuição em duas vezes, das cestas básicas e dos kits de hortifrúti.

covid-19: políciA investigA empResA poR 
fRAude em ofeRtA de vAcinA

A Polícia Civil do Rio de Janeiro cumpre oito mandados de busca 
e apreensão contra suspeitos de fraudes em oferta de vacina contra 
a Covid-19. A empresa e seus representantes são investigados por 
venderem lotes de imunizante Oxford/AstraZeneca a prefeituras sem 
garantir a entrega do produto. Segundo a Polícia Civil, a empresa 
oferecia cada dose por US$ 7,90 para municípios. No entanto, como 
as doses de AstraZeneca estão todas destinadas a consórcios inter-
nacionais e a governos de países, não há doses remanescentes para 
serem comercializadas com empresas ou mesmo com estados e mu-
nicípios.

DIVULGAÇÃO

aproximando o ensino Remoto: dicas de 
ferramentas digitais para a educação (parte 2)

Pec da Reforma administrativa ou o 
desmonte do serviço público (parte 1)

esquema corporal e aprendizagem JaNaÍNa SPOLidORiO 
FORMada eM LeTRaS, cOM PÓS-GRaduaçãO eM 

cONSciêNcia FONOLÓGica e TecNOLOGiaS aPLicadaS 
à educaçãO e MBa eM MaRkeTiNG diGiTaL

aNa FONSeca
HiSTORiadORa e PROFeSSORa de 

HiSTÓRia dO cOLéGiO SaNTa aMáLi

RicaRdO PRadO PiReS de caMPOS
PROcuRadOR de JuSTiça aPOSeNTadO, 

PReSideNTe dO MPd – MOViMeNTO dO MiNiSTéRiO 
PúBLicO deMOcRáTicO e PROFeSSOR de diReiTO cOM 

MeSTRadO eM PROceSSO PeNaL

- O “Power Point Office Mix” é 
um recurso que o PowerPoint co-
mum tem. Ótimo para aulas online 
e quem sabe, para que os seus alu-
nos também possam gravar seminá-
rios, apresentações, etc., especial-
mente quando não contamos com a 
presença física como aliada.

- Sabe aquele momento de 
Brainstorm que fazemos sobre um 
assunto ao iniciar as aulas? Que tal 
fazer dessa tempestade cerebral 
algo visual? É isso que faz o “Men-
timeter”! Ele cria wordclouds ou 
mostra as respostas da audiência a 
uma pergunta aberta em tempo real 
a partir dos celulares dos alunos.

- No “Neapord” e “Peardeck” 
você consegue criar slides intera-
tivos para suas aulas online. Essa é 
uma excelente ferramenta que evita 

aquelas aulas monólogos centradas 
no professor.

O mais interessante é que estas 
ferramentas podem ser adiciona-
das a sites de apresentação online, 
como o Google Slides. É possível 
inserir jogos rápidos, quiz, vídeos e 
perguntas de respostas abertas que 
auxiliam o professor no processo de 
avaliação formativa do seu estudan-
te. Além de manter os alunos ativos 
e engajados na aula.

- O “Edpuzzle” é fantástico! Com 
ele, você pode utilizar vídeos de 
forma interativa. Ao invés de ape-
nas apresentar vídeos longos em 
que muitas vezes os alunos perdem 
o interesse, o professor pode criar 
um clipe, inserir perguntas, ou até 
gravar sua própria voz sobre o vídeo 
explicando algum conceito impor-

tante. Interatividade é tudo!
- E que tal alguns jogos diverti-

dos para checar o entendimento 
dos alunos? O Wordwall fornece di-
versos formatos de jogos desafiado-
res e interessantes para criar aulas 
divertidas!

- “Google for Education”. Que a 
Google já não é só um site de bus-
cas há muito tempo, sabemos, mas 
agora, a empresa tem investido em 
ferramentas digitais para educação, 
seja com os famigerados e-mails 
e aplicativos da GSuite (Google 
Slides, Forms, Sheet, Doc, Quick 
Draw), seja oferecendo um curso (é 
isso mesmo, um curso online) para 
professores que queiram se inteirar 
sobre como utilizar mais e melhor 
esse universo de possibilidades. O 
curso é gratuito, apenas para reti-

rar o certificado é que é necessário 
pagar.

São tantos exemplos que pode-
ria citar, mas o texto já está longo, 
então paramos por aqui. Todas es-
tas ferramentas, apesar de digitais, 
podem ser de grande auxílio para 
a construção de um aprendizado 
real, próximo e significativo! Mesmo 
quando voltarmos à nossa rotina 
dentro da sala de aula, poderemos 
continuar tornando nossas aulas 
mais interativas com estes recursos.

Esperemos e lutemos para que o 
acesso a estes recursos não seja uma 
realidade apenas das escolas parti-
culares, mas sim, seja efetivo tam-
bém nas escolas públicas de todo o 
país, afinal, no mundo de hoje, não 
ter acesso à tecnologia é também 
um processo de exclusão.

O Congresso Nacional brasileiro 
tem em pauta, neste ano, além das 
inúmeras propostas envolvendo o 
combate à pandemia da Covid-19, 
uma de muito relevo para toda a 
sociedade brasileira, embora seja 
percebida mais por alguns (o fun-
cionalismo público) do que por 
outros (os trabalhadores e a popu-
lação em geral).

Essa diferença de percepção 
decorre do fato de que, para os 
primeiros, os efeitos serão sentidos 
no contracheque, nos vencimentos, 
enquanto para os demais serão sen-
tidos no serviço público ofertado, 
e essa diferença pode demorar um 
pouco para aparecer.

gRAndes decisões possuem 
consequênciAs no 

cuRto, mAs tAmBém no 
médio pRAzo.

A Proposta de Emenda Cons-
titucional nº 32, chamada de PEC 
da Reforma Administrativa, traz em 
seu cerne um projeto neoliberal 
que de “neo”, de novo, tem muito 
pouco, pois, em verdade, recupera 
ideias que já fizeram parte da histó-
ria brasileira, no período chamado 
de velha República (1889-1930).

Ausência de concurso público 
para contratação dos servidores 
era a regra no Brasil de 1920. O im-

pressionante é que isso volte a ser 
sugerido em 2020 (artigo 39-A da 
PEC 32/2020), e mais ainda como 
novidade.

O nepotismo, a contratação de 
parentes, foi a regra no Brasil por 
muitos séculos, o que começou a 
mudar com a Constituição de 1988, 
que passou a exigir o concurso pú-
blico para quase todo o funciona-
lismo, e, mais recentemente, com a 
Súmula Vinculante nº 13 do Supre-
mo Tribunal Federal, que passou a 
proibir o nepotismo.

“enunciAdo
A nomeação de cônjuge, com-

panheiro ou parente em linha reta, 
colateral ou por afinidade, até o ter-
ceiro grau, inclusive, da autoridade 
nomeante ou de servidor da mesma 
pessoa jurídica investido em cargo 
de direção, chefia ou assessoramen-
to, para o exercício de cargo em co-
missão ou de confiança ou, ainda, 
de função gratificada na adminis-
tração pública direta e indireta em 
qualquer dos Poderes da União, dos 
Estados, do Distrito Federal e dos 
Municípios, compreendido o ajuste 
mediante designações recíprocas, 
viola a Constituição Federal. Data 
de Aprovação Sessão Plenária de 
21/08/2008”.

No entanto, os adeptos da con-

tratação de parentes no setor públi-
co continuam ativos, e já deram um 
jeitinho de tentar reincluir essa prá-
tica nefasta na mencionada reforma 
administrativa.

Talvez isso se deva ao fato de 
que as pessoas que não trabalham 
no Estado não tenham noção do 
quanto isso é improdutivo e nocivo 
ao setor público e a toda a socieda-
de.

A exigência de concurso público 
é a exigência de profissionalismo no 
setor. Ingressar no serviço público 
por concurso é entrar pela porta da 
frente, e não arrombando janelas. A 
exigência de concurso público traz 
em si muitas razões, mas algumas 
são muito evidentes: primeiro, a 
igualdade na oportunidade de aces-
so para toda a população, e não 
apenas aos amigos do rei; segundo, 
a profissionalização do setor, os 
candidatos que quiserem trabalhar 
no serviço público devem demons-
trar condições técnicas para fazê-lo, 
precisam demonstrar competência 
prévia. O funcionário concursado 
não entra como estagiário, mas, 
sim, na maioria dos casos, entra 
para prestar um determinado ser-
viço na saúde, na cátedra, na área 
jurídica ou financeira, e deve reunir 
condições técnicas para o desempe-
nho da função. O concurso público 

deve assegurar que os melhores 
candidatos sejam contratados.

Dispensar o certame para con-
tratar pessoas sem qualificação, 
apenas porque são amigos ou pa-
rentes do político de plantão, por 
certo, não redunda em melhoria do 
serviço público, ao contrário, tere-
mos, no médio prazo, uma queda 
de qualificação assustadora. Só não 
será percebida de imediato porque 
a troca dos profissionais não se fará 
de uma vez só, mas no decorrer 
de vários anos, e por isso, apenas 
por isso, levará algum tempo para 
ser percebida pela sociedade. Os 
profissionais do setor público, por 
estarem envolvidos no dia a dia da 
Administração, perceberão a queda 
com muita rapidez.

Chamar a dispensa de concurso 
público de ideia neoliberal, real-
mente, é empregar o termo neo em 
sentido decorativo, como fake, para 
dar aparência de novidade, a algo 
que remonta aos primórdios da for-
mação do estado. No momento em 
que as grandes empresas privadas 
estão profissionalizando suas ad-
ministrações incluindo pessoas de 
fora da família dos controladores 
nos conselhos de administração, no 
setor público querem fazer o inver-
so, voltar a incluir os parentes, tra-
zendo-os pelas portas dos fundos.

Outra pandemia assusta as famílias 
brasileiras: a da fome!

JOSé de PaiVa NeTTO
JORNaLiSTa, RadiaLiSTa e eScRiTOR

Milhares de pessoas não têm o 
que comer: falta-lhes o alimento bá-
sico. Segundo o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), 
em cinco anos, a fome aumentou 
no Brasil e já são 10,3 milhões de 
pessoas que vivem em inseguran-
ça alimentar grave no país. A fome 
é mais prevalente nas áreas rurais, 
atinge mais os domicílios chefiados 
por mulheres e quase metade dos 
famintos são da região Nordeste. 
Com a pandemia do novo coro-

navírus os índices de desemprego 
também aumentaram atingindo a 
marca de 14,1 milhões de pessoas, 
de acordo com a Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios Contí-
nua (Pnad) pelo IBGE, divulgada em 
dezembro/2020. Outra preocupação 
é a alta nos preços dos alimentos 
que também afeta as famílias mais 
vulneráveis, principalmente as que 
moram com pessoas abaixo dos 18 
anos.

A Legião da Boa Vontade (LBV) 

continua sua intensa mobilização 
social, por meio de suas campanhas 
emergenciais que visam angariar 
donativos para entregar itens essen-
ciais, a exemplo do leite, que com-
põe a cesta de alimentos, tão neces-
sário para reforçar a alimentação da 
família e ajudar no desenvolvimento 
de crianças.

Por isso, a LBV precisa de do-
ações para continuar prestando o 
atendimento a milhares de famílias 
em vulnerabilidade social e em risco 

alimentar que foram fortemente afe-
tadas com os impactos socioeconô-
micos da pandemia da Covid-19. A 
meta da LBV é entregar por meio da 
Campanha Diga SIM, até agosto, nas 
cinco regiões do país, 85 mil cestas 
de alimentos; 242 mil litros de leite; 
91 mil kits de higiene e de limpeza; e 
ainda 20 mil cobertores para famílias 
que residem em regiões onde o in-
verno é mais rigoroso, além de con-
tinuar com todo atendimento em 
suas 82 unidades socioeducacionais.

Falta alimentos para mais de 10 milhões de brasileiros e a LBV conta com a sua ajuda para continuar atendendo famílias 
em vulnerabilidade social e em risco alimentar. Não deixe pra depois, faça a sua parte. Colabore!

O esquema corporal é a repre-
sentação mental que uma criança 
tem do próprio corpo, incluindo 
quais partes possui e quais movi-
mentos pode fazer com ele. 

Aos poucos, conforme crescem, 
as crianças ampliam esse conheci-
mento e os ajustam, o que é funda-
mental para sua aprendizagem.

Conhecer o corpo, muito além 
de nomear partes ou “brincar” de 
explorar movimentos, é ter consci-
ência do canal de comunicação que 
possuem com o mundo. É por meio 
do corpo que aprendemos, ao perce-
bermos o ambiente e os estímulos é 

que enviamos sinais, pelos sentidos, 
ao nosso cérebro, que os interpreta.

Assim como precisamos conhe-
cer uma máquina para saber usá-la, a 
criança precisa conhecer sua própria 
máquina para processar a aprendiza-
gem. Se a criança não tem consciên-
cia de seu próprio esquema corporal 
terá desajuste ou dificuldade em al-
gumas áreas.

Percepção: o corpo é o ponto de 
contato que processa a informação 
que chega a ele. O esquema corporal 
é a base de orientação no espaço e 
ajuda a ter controle sobre os movi-
mentos, o que, na sala de aula, tem 

íntima relação com processos de 
aprendizagem. 

Motricidade: perceber o corpo 
ajuda a perceber seus movimentos 
e desenvolver motricidade fina e 
grossa. Este conhecimento contribui 
para determinar a dificuldade ou a 
lentidão que as crianças terão ao de-
sempenhar uma ação.

Afetividade: a noção de esquema 
corporal ainda influência de manei-
ra direta na autoestima e no conceito 
de si mesmo. Não ter consciência do 
corpo pode gerar insegurança e até 
mesmo dificuldade de relacionar-se 
com os outros. 

Muitas atividades podem contri-
buir para esta percepção, entre elas 
brincadeiras que são mais tradicio-
nais, como esconde-esconde, pega
-pega, cabra-cega e até mesmo “seu 
mestre mandou”. Também essencial 
estimular a criança a movimentos 
menos amplos como amarrar cadar-
ço, abotoar a calça, fechar o zíper. 
Por menor que seja o movimento, 
não deve ser negligenciado, pois 
pode contribuir fortemente para que 
a criança amplie e melhore sua cons-
ciência de esquema corporal e, por 
consequência, tenha maior sucesso 
na aprendizagem. 
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Renan reutilizou o método 
tarzan para vencer e se 

danou...

Pois então, minha gente mais 
que biita... Por cá em nossa Hou-
se do Povo que é mundialmente 
conhecida como Câmara Munici-
pal alguns Edis usavam métodos 
poucos ortodoxos para conseguir 
melhorar o seu desempenho e 
fazer com que os seus requeri-
mentos sejam aprovados e con-
cretizados... Tem Edil que apela 
aos Céus e faz um requerimento 
a Deus... Outros usam a amizade 
como chefe do Executivo e ou-
tros usam o método Tarzan que é 
o mais usado atualmente e copia-
do pelo ex-dono do Senado Fede-
ral o Renan Calheiro que consiste 
em conseguir as coisas no grito... 
É... Hoje na polícia quem grita 
mais é aquele que vence? Foi e 
não...

isolamento político torna 
ingovernável

Eu tenho muita preocupação 
com atitudes radicais que não le-
vam a lugar nenhum e o diálogo é 
uma arma usada por todos como 
a melhor forma de resolver pro-
blemas ou até mesmo de evitar 
que eles aconteçam... Eu me lem-
bro de que já teve homem forte 
do Paço que se isolou e no final 
o governo foi simplesmente um 
desastre... Não dá minha gente... 
O poder de fogo de uma Câmara 
Municipal é muito grande e edis 
chateados podem causar prejuí-
zos sem precedentes... Humilda-
de e caldo de galinha sempre fo-
ram ingredientes que só fazem o 
bem... Ter tempo para tender os 
amigos e não os amigos do poder 
são essenciais para ser vitorioso 
em tudo. Só conselhos só.

 
dílson godinho é mesmo 

joiado

Nem mesmo a desastrosa in-
terferência da atual administra-
ção na saúde conseguiu abalar o 
bom funcionamento da melhor 
unidade de Saúde das Minas Ge-
rais que é o hospital Dílson Godi-
nho... Lá tem um corpo clinico de 
primeiro mundo... Profissionais 
comprometidos... Competentes 
e a gerencia do mega adminis-
trador César e do Dílson Júnior e 
uma equipe que dá gosto de ver... 
Uma coisa é ver e falar da saúde 
de fora e outra é quando tu neces-
sitas... Posso atestar a seriedade... 
Competência... Educação dos mé-
dicos... Enfermeiros... Técnicos e 
todo pessoal... É limpo... Organi-
zado... E empenhados em salvar 
vidas... Temos um hospital que 
podemos orgulhar pela sua estru-
tura e todos são tratados iguais...

 
A vaca foi para o brejo

Ah como eu estou triste e 
acabrunhado... Imaginem vocês 
que uma vaquinha que sempre 
atendeu pelo nominho de Jupiá... 
Resolveu ir para a cidade dos pés 
juntos... Deixando os seus donos 
na maior depré e prejú... E não 
adianta ficar tentando ridicula-
rizar os meninos dizendo que 
todo dia centenas ou milhares de 
vaquinha vão para a cidade dos 
pés juntos e para a pança do povo 
que vão aos açougues comprar a 
carne delas... Mas Jupiá custou 
um milhão de merrequinha na 
exposição de Zebu em Uberaba... 
Tu entendeste agora o tamanho 
da tristeza dos donos dela? E ela 
deu uma indigestão estomacal... 
Foi medicada e não teve recurso 
mesmo... E se foi...

tu sabes o que é pões?

Pois bem... Até o Cotoquinho 
está aqui dando os seus palpites 
infelizes... Ele disse que o plural 
de mão é mãos... E me garantiu 
que o plural de pão é pões... Pois 

segundo sua lógica senão o plu-
ral de mão seria mães... Mas quem 
disse isso não foi o tapado do Coto-
quinho não... Ele está defendendo 
a sua posição intelectual que está 
deixando muito a desejar... Foi um 
vereador e dos mais sabidos... Mas 
é um tanto afoito para falar e não... 
Mas agora todos estão de férias... En-
tendeu?  Mas tem político que quer 
falar biito e ai inventa e se dá mal... 
Mas se bem que nosso português é 
complicado... Mas tá resolvido, viu? 
Mas muitos querem falar biito e aí dá 
cada bicuda oh dó...

 
textinho ou historinha
 cretininha joiadinha

Pois eu agora vou deixar de ficar 
falando coisas sérias e vou parir di-
retamente para o nosso besteirol de 
cada dia... Vamos rir um tantão... Já 
que isso é o melhor remédio para 
curar frieira no dedo mindinho 
da mão direita... E também vamos 
poder oxigenar o nosso glorioso 
Coquinho com uma bitelo dose de 
bom humor... Um dia Juquinha che-
ga a sua house vindo da escola, todo 
preocupado e correndo... Entra na 
house gritando... “Mãeee... Mãeee... 
Cadê vovó?” E a mãe logo sapeca “o 
que ele quer com a avó, com tanta 
urgência?” Ele sapeca... “É que estou 
com muita vontade de urinar e só 
vovó pode me ajudar”... “Vem, filho, 
que eu te ajudo”... “Não... Eu quero 
a vovó”... “Mas por que menino?” Ele 
sapeca novamente... “A mão de vovó 
treme e a sua não”... Cruzes, que coi-
sinha sapeca.

 
peido de vaca causa explosão

Há... Há... Há... Estou que não 
me aguento com a notícia vinda di-
retamente da Alemanha, onde vários 
currais onde tinha um montão de 
bois e vacas simplesmente explodi-
ram... E os peritos concluíram que 
a causa das explosões foram os pei-
dos... Os puns... As bufas das vacas e 
bois... Pode uma coisa coisas? Pode 
sim... E isso quer tu ou não é cultu-
ra... Agora tu sabes que essa sua brin-
cadeira e egoísmo de ficar peidando 
debaixo da coberta para ninguém 
sentir pode dar um susta em ti... Pois 
não estás livre da explosão... Já ima-
ginou os Bombeiros te atendendo 
com ferimentos e tu tendo que dizer 
que foi algum fio solto? Te cuidas, 
oh, depósito de explosivo!

  
Amor quentíssimo em nova 

serrana

Espia só seu menino... Nem sem-
pre o inicio de um grande amor é 
tão quente quanto o seu fim... Em 
Minas tem uma cidade com o nome 
de Nova Serrana que foi noticia em 
todo Brasil varonil depois de um 
fim de um relacionamento dos mais 
quentes da história... Espia só um 
rapaz muito apaixonado pisou no 
tomate (se bem com o preço dele 
fica mais proibitivo esse termo né?) 
e a menina o mandou caçar sapo e 
catar lata... Revoltado ele sapecou 
fogo nela e o fogo pegou nele... Ago-
ra dos dois estão no hospital a um 
passo da cidade dos pés juntos... 
Eita amor quente e mortal... E agora 
o caso de Romeu e Julieta perdeu 
para esse doido... Cruz credo... 

montei no porco

Muito que bem minha gente san-
gue bom... Nesse momento eu estou 
tratando de picar a mula... Deitar o 
cabelo... Cair no capinado e capar o 
gato... É que realmente eu preciso ir 
embora... Afinal de contas eu preci-
so descansar um tiquinho né minha 
malinha sem alça? E não vá fazer ne-
nhum tipo de estripulia e, por favor, 
lembre-se: “Não vos associeis com 
aquele que, dizendo-se irmão, for 
um devasso...” Para pensar mesmo...

 
fuso de hoje – Os eleitores que 

mesmo sofrendo com o descaso e 
o governo nos ignorando ainda faz 
festa para os dirigentes... O povo é 
masoquista e analfabeto no quesito 
voto... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – O jovem Bru-
no que empresta seu talento a Cai-
xa Econômica Veredas e é gente da 
melhor qualidade e competência 
sobra... Sucessos nobre guerreiro.
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Clube de Desbravadores realiza acampamento 
online

Última

O Clube de Desbravadores é 
formado por meninos e meninas 
com idades entre 10 e 15 anos, 
de diferentes classes sociais, cor, 
religião. Eles reúnem-se, em geral, 
uma vez por semana para apren-
der a desenvolver talentos, habili-
dades, percepções e o gosto pela 
natureza. O Clube de Desbravado-
res está presente em mais de 160 
países, com 90.000 sedes e mais de 
1 milhão e meio de participantes. 
Desbravadores existem oficialmen-
te desde 1950, como um programa 
oficial da Igreja Adventista do Séti-
mo Dia. E mesmo com a pandemia, 
os Desbravadores não têm deixado 
de realizar suas atividades. 

No norte e noroeste de MG 
são vários os clubes, e um deles, 

vAldemAR soARes

O vereador Pastor Elair Go-
mes (MDB) quer lutar contra o 
avanço das drogas ilícitas e a de-
pendência química dos jovens; 
quer criar meios para ajudar 
crianças e jovens a se livrarem 
da dependência química e,   para 
isso, já está articulando a criação 
de uma unidade capaz de ajudar 
essas pessoas a se libertarem de 
um vício tão pernicioso como o 
de drogas, que tem sido o mal do 

século. 
Ele lembrou que a Câmara Fe-

deral analisa projeto que garante 
assistência integral e multiprofis-
sional à criança e ao adolescen-
te, dependentes químicos e/ou 
com problemas decorrentes do 
uso de drogas, e inclui disposi-
tivo no Estatuto da Criança e do 
Adolescente. Elair Lembra que a 
assistência à criança ou adoles-
centes dependentes químicos 
visa a proteger sua saúde física 
e mental e seu bem-estar social. 

Destacou o parlamentar mu-
nicipal que o projeto prevê ainda 
a realização, pelo poder público, 
de campanhas de prevenção do 
uso de drogas. Gomes argumen-
ta que, “à procura de sua iden-
tidade, o adolescente se torna 
uma presa de fácil manipulação. 
Alguns adolescentes vão procu-
rar as drogas como um meio de 
fuga para seus problemas afeti-
vos, outros o farão pela simples 
curiosidade ou necessidade de 
filiar-se ao grupo. E é nesse mo-

mento que temos que dar assis-
tência profissional para que eles 
possam trilhar outro caminho 
senão das drogas ilícitas”.

Disse ainda o vereador que 
“tem estudos realizados pelo 
Hospital das Clínicas da Univer-
sidade de São Paulo (USP), que 
revelam que são inúmeros os 
fatores que levam o adolescen-
te a ser considerado integrante 
de uma população de alto risco 
para o consumo de drogas”, afir-
ma.

Leãozinho protocola ofício solicitando 
a troca de lâmpadas da iluminação 
pública 

Foi protocolado pelo verea-
dor Leãozinho (PATRIOTA) um 
ofício solicitando, ao prefeito 
Humberto Souto, a troca de lâm-
padas comuns por iluminação 
de LED, no bairro Vila Sion. O 
bairro necessita da iluminação 

em LED, pois essa melhoria be-
neficiará a todos os moradores 
e visitantes, comércios, escolas, 
veículos, e transportes coletivos, 
que transitam as ruas, principal-
mente no período da noite.

“Essa melhoria trará seguran-

ça e tranquilidade para toda co-
munidade; a troca de lâmpadas 
já vem sendo realizada pela pre-
feitura em vários bairros da cida-
de, e é uma prioridade esperada 
pela população daquela região”, 
disse o vereador. 

Com ética, transparência e 
responsabilidade, o edil vem 
desempenhando e solicitando 
junto ao executivo as demandas 
para solucionar e melhorar a 
qualidade de vida da população 
da nossa cidade.

Parlamentar destaca duplicação de ponte 
no Floresta

Obra de extrema necessidade 
e que vinha sendo reivindica-
da há vários anos por milhares 
de moradores, a duplicação da 
estreita ponte que liga os bair-
ros Floresta ao JK deixa de ser 

promessa e se transforma em 
realidade. Graças à mobilização 
e esforços do seu preceptor, 
vereador Soter Magno (PSD), o 
empreendimento que está em 
fase de homologação, deverá ser 

concluído, conforme adianta o 
secretário municipal de Serviços 
Urbanos, Guilherme Guimarães, 
no prazo de seis meses e deverá 
custar, aos cofres públicos, cerca 
de R$ 1 milhão e cem mil, recur-
sos do tesouro municipal.

Conforme Soter Magno, a 
obra que vem sendo esperada 
com muita expectativa pelos mo-
radores vai desafogar o trânsito 
intenso naquela parte Norte da 
cidade e vai favorecer o fluxo de 
veículos, assim como amenizar 
também os registros de aciden-
tes, favorecendo a acessibilidade 
de estudantes e demais transeun-
tes que utilizam a importante via 
pública. 

“Gente, quem não conhece o 
trânsito naquele local, no atual 
momento, não faz noção do ta-
manho e importância que esta 

obra vai representar. Ali, passam 
em média, mais de cinco mil veí-
culos por dia e a ponte velha vai 
ser substituída por duas pistas 
com toda a infraestrutura e é 
importante destacar que não vai 
atrapalhar o transporte ferroviá-
rio”, detalha o parlamentar.

Ainda na sua fala, na última 
reunião ordinária da câmara mu-
nicipal, o legislador reiterou que 
continua cobrando da adminis-
tração mais benfeitorias para a 
região Norte da cidade que, para 
ele, até o momento, está sendo 
assistida com poucas obras. “Es-
tou solicitando mais uma vez, a 
duplicação também da Av. Osma-
ni Barbosa, que vem sendo palco 
de vários acidentes, até com víti-
mas fatais e o fluxo de veículos 
aumenta gradativamente”, con-
cluiu.

Pandemia registra alto número 
de dependentes químicos entre 
os jovens

decidiu inovar. Como forma de 
buscar uma alternativa para sair da 
rotina, o Clube Muralha da igreja 
adventista do bairro Jaraguá 2, em 
Montes Claros, realizou um acam-
pamento online. As orientações 
aos participantes foram passadas 
por meio de um aplicativo de 
vídeo-chamada. No último final 
de semana, cada Desbravador no 
quintal de casa, realizou algumas 
atividades tais como:  como mon-
tar barraca e como preparar uma 
alimentação mais saudável, e inte-
ração com todos os membros da 
família.

O acampamento online permi-
tiu amenizar e encurtar a distân-
cia que a pandemia trouxe. Sarah 
Ferreira de Jesus, idealizadora do 
acampamento e diretora do Clube 
Muralha, explica que se percebe 

a carência de afeto e de relacio-
namentos entre os adolescentes, 
e muitas vezes desenvolvem, por 
exemplo, tristeza, tudo isso, pro-
vocado pela pandemia, onde há o 

distanciamento social. “Com esse 
evento podemos ver e sentir na 
pele a alegria, mesmo estando em 
casa, de longe, nos sentimos próxi-
mos um do outro”, analisa Sarah.
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Além da Copasa, deputados miram na redução de impostos e 
pedem providências

4 pOlítica

Zé Reis libera emenda para Santa 
Casa de Montes Claros

Marcelo Freitas destaca prorrogação de 
auxílio para o setor cultural

Vereadores pedem obras 
em vários bairros da cidade

Prestação de serviços da Copasa 
deve ser tema de audiência

Orçamento 2021 é sancionado; Educação, Economia e 
Defesa têm maiores cortes

giRleno AlencAR 

O deputado Zé Reis liberou na tar-
de de ontem (23) uma emenda para 
a Santa Casa de Montes Claros e pro-
tocolou a liberação em documento 
entregue ao superintendente do hos-
pital Maurício Sérgio Souza Silva, que 
agradeceu ao deputado pela ajuda. Zé 
Reis frisou que usou os recursos desti-
nados aos casos de Covid-19, ele que 
já tinha ajudado o hospital no ano 
passado. “A Santa casa é um marco na 
rede hospitalar não só de Minas Ge-
rais, mas de todo Brasil e as recentes 
premiações recebidas confirmam essa 
excelência no atendimento. São 150 
anos de uma historia de sucesso e os 

mais variados atendimentos e especia-
lidades médicas confirmam esse histó-
rico”, explica o deputado Zé Reis.

Ainda na reunião, o superinten-
dente Maurício Sérgio Souza e Silva 
pediu a ajuda do deputado Zé Reis 
para instalar o Centro Oncológico em 
Januária, em parceria com a secreta-
ria municipal de saúde, para atender 
pacientes com câncer que precisam 
fazer quimioterapia. Ele explica que 
a Santa Casa montou esse serviço em 
Porteirinha e está em fase de conclu-
são em Taiobeiras e agora está ajustan-
do com o prefeito Maurício Almeida 
em Januária. São necessários investi-
mentos de R$ 700 mil e a equipe de 
oncologistas da Santa Casa passarão a 

atender em Januária. O deputado Zé 
Reis assegurou que tendo a aquies-
cência do prefeito Maurício Almeida, 
ele garante a emenda para atender 
essa demanda.

Ainda pediu que a Santa Casa estu-
dasse a possibilidade de montar o ser-
viço de hemodiálise, pois os pacientes 
de rins daquela microrregião são aten-
didos em Brasília de Minas ou Montes 
Claros. Como a Prefeitura fez licitação 
para a nefrologia e o vencedor ainda 
não cumpriu o contrato, Januária bus-
cará novas parcerias, como forma de 
aliviar a situação desses pacientes. A 
Santa Casa ficou de analisar a situação 
para definir se aceita também montar 
o serviço de hemodiálise.

GIRLENO ALENCAR
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Durante sessão ordinária da Câ-
mara de Montes Claros, vereadores 
encaminharam ao Executivo mu-
nicipal pedido de implantação de 
infraestrutura em vários pontos da 
cidade. Uma das solicitações foi a pa-
vimentação asfáltica no bairro Santo 
Antônio e faixa elevada e sinalização 
no Delfino. O vereador Rodrigo Ca-
deirante (Rede), destacou a necessi-
dade de redutores de velocidade na 

rua 25 do bairro Santo Amaro. De 
acordo o parlamentar, os quebra-
molas contribuirão com a segurança 
dos moradores no trânsito. “Tem oito 
anos que faço essa solicitação, desde 
a gestão do então prefeito Ruy Mu-
niz. Esta rua é a principal do bairro 
que dá acesso também à Escola Mu-
nicipal Zizinha Ribeiro, gerando mui-
ta movimentação, principalmente em 
períodos escolares, com entrada e sa-

ída dos alunos”, defende o vereador.
Segundo Rodrigo, durante esse 

tempo foram registradas ocorrências 
de acidentes de trânsito e atrope-
lamentos de pedestres. O vereador 
esteve pessoalmente no local mos-
trando a realidade para a  MCTrans e 
agora aguarda o retorno dos requeri-
mentos que foram enviados à empre-
sa. Já o vereador Odair Ferreira (SD), 
solicitou a conclusão de 190 metros 

de pavimentação asfáltica da rua 
Guanabara, no bairro Santo Antônio, 
atendendo as reivindicações dos mo-
radores daquela área. O parlamentar 
também pediu a construção de faixa 
elevada e implantação adequada de 
sinalização nas imediações da Escola 
Nossa Senhora de Fátima, que fica na 
avenida Neco Delfino. Ainda em sua 
fala Odair reivindicou a implantação 
de sinalização semafórica na aveni-

A Comissão de Defesa do Con-
sumidor e do Contribuinte da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 

(ALMG) aprovou, em reunião reali-
zada na tarde de quinta-feira (22/4), 
vários requerimentos. Um dos alvos 

O presidente Jair Bolsonaro 
sancionou nesta quinta-feira (22) a 
lei orçamentária de 2021 com veto 
a R$ 19,767 bilhões, cancelados 
definitivamente, e bloqueio adicio-
nal de R$ 9,3 bilhões em despesas 
discricionárias, que podem ser li-
berados no decorrer deste ano. Os 
maiores bloqueios foram nos minis-
térios da Educação (2,7 bilhões), 
Economia (R$ 1,4 bilhão) e Defesa 
(R$ 1,3 bilhão).

Somando os cancelamentos e 
bloqueios, o Orçamento perdeu R$ 
29,1 bilhões em comparação com o 
projeto aprovado pelo Congresso 

em março. No entanto, o Executivo 
já encaminhou ao Congresso pro-
jeto de lei de crédito suplementar 
de R$ 19,768 bilhões que na prática 
repõe os valores vetados.

Ao explicar as razões do veto, o 
presidente argumentou que os es-
tudos técnicos indicam uma insufi-
ciência de espaço no teto de gastos 
para atender despesas obrigatórias 
e do orçamento impositivo.

cRiAção de cARgos
Entre os recursos vetados estão 

R$ 10,5 bilhões de emendas de rela-
tor, em áreas de Infraestrutura, De-

senvolvimento Regional, Cidadania, 
Justiça, Agricultura, Turismo e Ciên-
cia e Tecnologia. Entre outros gas-
tos, foram vetados R$ 38 milhões 
para criação de cargos de bom-
beiros do Distrito Federal e R$ 45 
milhões para criação de cargos da 
Polícia Militar do Distrito Federal, 
com um total de R$ 83,1 milhões.

Antes, o Poder Executivo já 
havia sancionado o PLN 2/21 (Lei 
14143/21), aprovado na segunda-
feira pelo Congresso, que tornou 
viável a sanção do Orçamento ao 
permitir a abertura de créditos 
extraordinários para programas 

A Câmara dos Deputados aprovou 
nesta semana o Projeto de Lei 795/21, 
do Senado, que reformula a Lei Aldir 
Blanc para prorrogar prazos de utiliza-
ção de recursos repassados a título de 
apoio ao setor cultural em decorrência 
da pandemia de Covid-19.

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas informa que o texto 
aprovado permite que estados, Dis-
trito Federal e municípios utilizem, 
até 31 de dezembro de 2021, o saldo 
remanescente do dinheiro transferido 
para ações emergenciais de renda e 
projetos culturais. “Da mesma forma, 
poderão ser novamente repassados 
aos municípios recursos que foram de-
volvidos ao Fundo Estadual de Cultura 
porque as prefeituras não os utilizaram 
em projetos culturais. Nesse caso, um 
novo prazo (31 de outubro de 2021) 

é reaberto para as cidades aplicarem o 
dinheiro nessa finalidade, sob pena de 
terem de devolver ao fundo. O que não 
for usado em 2021 deverá ser devolvi-
do pelos entes federativos à União até 
10 de janeiro de 2022. Já a prestação de 
contas deverá ocorrer até 30 de junho 
de 2022 ou 31 de dezembro de 2022, 
conforme as despesas realizadas sejam 
com recursos de responsabilidade ex-
clusiva de cada estado ou município 
ou com recursos da União”, explica 
Marcelo Freitas.

Apesar de dificuldades de execu-
ção, a lei foi um sucesso. Mesmo pre-
judicada especialmente pelo atraso na 
regulamentação e definição do cro-
nograma de desembolso estabelecido 
pelo governo federal, a Lei Aldir Blanc 
contemplou 40 mil projetos de editais 
somente nos estados e no Distrito Fe-

deral. A matéria foi aprovada com pare-
cer favorável que recomendou também 
aprovação de emenda do projeto da 
Comissão de Cultura. O parlamentar 
pontua que a emenda permite aos mu-
nicípios concederem novos subsídios 
mensais para manutenção de espaços 
artísticos e culturais e de organizações 
culturais comunitárias, por exemplo, 
contanto que elas tenham interrompi-
do suas atividades por força das medi-
das de isolamento social.

“Os recursos redistribuídos pode-
rão servir ainda para chamadas públi-
cas a fim de selecionar, entre outros, 
projetos artísticos e culturais que pos-
sam ser transmitidos por redes sociais 
e plataformas digitais”, conclui Freitas. 
O projeto segue agora para a sanção 
presidencial. (GISSELE NIZA – Colabo-
radora)
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A entrega da emenda 

O deputado Marcelo Freitas 

da Magalhães Filho, no cruzamento 
com a Neco Delfino, no bairro Delfi-
no Magalhães. Segundo ele, a solici-
tação se deve a várias ocorrências de 

acidentes provocadas por veículos 
em alta velocidade, trazendo insegu-
rança aos moradores e demais moto-
ristas. (gA)

foi a prestação de serviços da Copasa, 
que deve ser tema de uma audiência 
pública.

Assim, um dos requerimentos, do 
deputado Mauro Tramonte (Republi-
canos), solicita que seja realizada uma 
audiência pública sobre as atividades 
da companhia de saneamento. O par-
lamentar quer, em especial, discutir 
denúncias de cobranças indevidas re-
alizadas mesmo quando há falhas na 

prestação dos serviços.
Também o deputado Noraldino Jú-

nior (PSC) quer explicações da Copa-
sa. Ele solicitou que seja encaminhado 
à diretoria da empresa e à diretoria da 
Agência Reguladora de Serviços de 
Abastecimento de Água e de Esgota-
mento Sanitário de Minas Gerais (Ar-
sae) um pedido de informações sobre 
as ‘reais condições’ de cumprimento 
do contrato de prestação de serviços 

de esgotamento sanitário no municí-
pio de Cataguases (Zona da Mata).

pRovidênciAs – Três requeri-
mentos trataram, ainda, de pedidos 
de providências. Um, assinado pelo 
deputado Sargento Rodrigues (PTB), 
pede que o Procon atue junto às em-
presas alimentícias que têm reduzido 
o tamanho das suas embalagens sem 
reduzir seus preços.

Outro, do deputado Bartô (Novo), 
solicita que a Secretaria da Fazenda re-
passe aos consumidores as economias 
alcançadas com a emissão digital de 
licenciamento de veículos, reduzindo 
assim o valor desses licenciamentos.

Já o deputado Mauro Tramonte 
solicitou providências ao governador 
Romeu Zema (Novo) para reduzir o 
ICMS sobre combustíveis no Estado. 
(Portal ALMG)

emergenciais. O governo deve des-
tinar R$ 10 bilhões para o Benefí-
cio Emergencial de Manutenção do 
Emprego e da Renda (BEm) e mais 
R$ 5 bilhões para o Programa Na-
cional de Apoio às Microempresas 
e Empresas de Pequeno Porte (Pro-
nampe), segundo o Ministério da 
Economia.

despesAs
O Orçamento 2021 tem R$ 

1,656 trilhão em despesas obrigató-
rias. Também inclui orçamento im-
positivo de despesas discricionárias 
de R$ 9,7 bilhões de emendas indi-
viduais e R$ 7,3 bilhões de emen-
das de bancada. Cada parlamentar 
apresentou individualmente R$ 

16,3 milhões em emendas, sendo 
que metade do valor se destina à 
Saúde.

As despesas com Previdência 
chegam a R$ 698,5 bilhões, e os gas-
tos com pessoal, R$ 363,6 bilhões, 
incluindo despesas com inativos e 
pensionistas do setor público. Os 
recursos para investimento chegam 
a R$ 144,4 bilhões, sendo que R$ 
133,137 bilhões vão para o Ministé-
rio de Minas e Energia.

pessoAl
Dos R$ 363,6 bilhões previstos 

para despesa de pessoal, R$ 2,9 
bilhões correspondem à criação 
ou provimento de cargos e funções 
neste ano. A maior parte, ou R$ 1,7 

bilhão, refere-se a 33.829 profes-
sores e técnico-administrativos de 
universidades federais e institutos 
federais de educação.

pRevidênciA
O déficit da Previdência para 

2021 é estimado em R$ 369,9 bi-
lhões, ou 4,7% do PIB. A maior par-
te do déficit, ou R$ 279,9 bilhões, 
corresponde a diferenças entre 
receita e despesas de trabalhado-
res urbanos e rurais inseridos no 
Regime Geral da Previdência Social 
(RGPS). Já o regime de servidores 
públicos tem déficit de R$ 90,1 
bilhões, sendo R$ 47,4 bilhões de 
civis e R$ 42,7 bilhões de militares. 
(Agência Câmara)
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Moc libera R$ 156 mil para 
socorrer indígenas venezuelanos

Mesa redonda debate a inclusão social 
no transtorno do espectro do autista

Montes Claros começa a 
vacinar pessoas com 63 anos 

IFNMG seleciona professores substitutos 
de Biologia, Engenharia Elétrica e História

COVID-19

giRleno AlencAR 

A Prefeitura de Montes Claros 
disponibilizou R$ 156 mil para a 
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social, suprir as necessi-
dades básicas dos indígenas vene-
zuelanos atualmente alojados na 
Casa da Juventude São Luiz Gonza-
ga (Escolinha do Padre Henrique). 
No ano de 2020, em meio à maior 
pandemia das últimas dez décadas, 
um grupo de mais de 100 venezue-
lanos, da etnia warao, chegou a 
Montes Claros, fugindo das dificul-
dades vividas no país vizinho. Ho-
mens, mulheres, idosos e crianças, 
sem ter pra onde ir, onde morar e 
nem como se sustentar. A socieda-
de montes-clarense mais uma vez 
demonstrou sua conhecida solida-
riedade e, da forma como pôde, 
abraçou esse grupo tão diferente 
na língua e nos costumes, ofere-
cendo ajuda da melhor maneira 

que conseguiu, inclusive através 
da Arquidiocese e da sociedade ci-
vil organizada. 

Os recursos serão utilizados 
para o pagamento das despesas 
com moradia, alimentação e pro-
dutos de limpeza, até dezembro 
deste ano. De acordo com o secre-
tário municipal de Desenvolvimen-
to Social, Aurindo Ribeiro, quando 
o município recebeu informações 
dando conta de que os refugiados 
chegariam à cidade, os Centros de 
Referência de Assistência Social 
(Cras) foram mobilizados para que 
essas pessoas não ficassem desam-
paradas. “Os nossos assistentes so-
ciais sempre estiveram por perto, 
com equipe multidisciplinar ofere-
cendo a estrutura da rede e o sis-
tema de saúde, para que eles não 
passassem dificuldades. A Prefeitu-
ra nunca deixou de estar próxima 
dessas pessoas”, destaca.

Ainda segundo Aurindo, o re-

passe vai permitir que eles vivam 
de forma mais digna e com mais 
qualidade de vida. Ele destacou 
ainda que o Município está reali-
zando estudos para criar cursos 
de qualificação profissional para 
que os venezuelanos possam en-
contrar trabalhos na cidade. Desde 
setembro do ano passado persiste 
o impasse, pois a Prefeitura acio-
nou a Justiça Federal para que os 
venezuelanos fossem instalados na 
área da antiga Fazendinha do Me-
nor e quer a justiça determinasse 
que a União e Estado participasse 
da ação para socorrer esses indíge-
nas. Eles passaram a pedir esmo-
las nas ruas para sobreviverem, O 
Conselho Municipal de Assistência 
Social deliberou em março que a 
Prefeitura ajudasse os venezuela-
nos e que impedisse colocar crian-
ças nas ruas para pedir ajuda. Com 
um mês da deliberação, surgiu a 
reação.
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Reforçar a consciência sobre 
a inclusão dos portadores do 
Transtorno do Espectro do Au-
tista (TEA), sobretudo, com o 
envolvimento da família. Este é 
o foco da mesa redonda virtual 
“Autismo: entre estigmas e enig-
mas, como a Psicanálise atua na 
clínica”, que será realizada na 
próxima quinta-feira (28/4), às 
20 horas. A profissional convida-

da é a psicanalista Paula Pimenta. 
A iniciativa é do Programa “Laços
-Psicanálise, Subjetividades Con-
temporâneas e Laço Social”, ação 
de extensão do Departamento 
de Saúde Mental e Saúde Cole-
tiva da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes). 
Abril é dedicado às pessoas com 
autismo. A mesa redonda tem 
como objetivo central “assina-

lar a importância da construção 
de maneiras dignas, respeitosas 
e efetivas de inclusão e de con-
sideração da singularidade de 
cada sujeito autista”.

O evento é aberto aos profes-
sores, acadêmicos e servidores 
da Unimontes, além de profis-
sionais de áreas afins e o público 
em geral que se interessa pelo 
tema autismo. A transmissão gra-

Por meio do Edital nº 
10/2021, o Instituto Federal do 
Norte de Minas Gerais (IFNMG) 
- campus Montes Claros abriu 
processo seletivo simplificado 
para preenchimento de três va-
gas para professores substitutos, 
para 40 horas semanais, nas se-
guintes áreas, com respectivas 
exigências mínimas:

- Biologia, para graduados em 
Biologia;

- Engenharia Elétrica, para 
graduados em Engenharia Elé-
trica;

- História, para graduados em 

História, Sociologia ou Ciências 
Sociais.

As inscrições estarão abertas 
no período de 26 a 28/04/2021, 
com envio das informações e do-
cumentos exigidos por e-mail, 
conforme orientações expressas 
no edital de seleção. O endereço 
de e-mail informado no ato da 
inscrição deverá ser obrigatoria-
mente de uma conta do Gmail, 
visando à utilização do Google 
Meet como ferramenta para a 
prova de desempenho didático, 
que consistirá na segunda etapa 
da seleção. A primeira etapa será 

a prova de títulos e experiência 
docente. Ambas as fases da sele-
ção serão de caráter eliminató-
rio e classificatório.

Dependendo da titulação 
dos contratados, a remunera-
ção mensal poderá variar de R$ 
3.130,85 até R$ 5.831,21. Os 
professor substitutos também 
terão direito a auxílio-alimen-
tação e auxílio pré-escolar (por 
dependente de até 5 anos de 
idade).

Para mais informações, con-
sulte o Edital nº 10/2021 do 
IFNMG-Campus Montes Claros.

cidade

tuita será pela plataforma Goo-
gle Meet: https://meet.google.
com/atn-vviu-ujq. Haverá, ainda, 
transmissão simultânea pelo Fa-
cebook: https://www.facebook.
com/ProgramaLacos.Unimontes/.

Coordenador do Programa La-
ços/Unimontes, o professor e psi-
cólogo Antônio Carlos Ferreira 
destaca a importância do evento 
para a inclusão do autista e des-
mistificar as informações ainda 
distorcidas sobre o Transtorno 
do Espectro Autista (TEA). “O es-
pectro do autismo é muito amplo 
e, por isso, cada paciente deve 
ser abordado levando em conta 
suas especificidades. É possível o 
tratamento desses pacientes por 
uma equipe multiprofissional e, 
por isso, são imprescindíveis a 
inclusão e a inserção social des-
tes pacientes”, observa.

Ele chama atenção para a im-
portância do envolvimento da 
família no processo de inclusão. 
“A família bem informada tem um 
papel muito importante no pro-
cesso de estabilização emocional 
do paciente. É interessante que 

se construa uma rede de apoio 
às pessoas com transtornos do 
espectro autista. Quanto mais 
se sabe sobre um determinado 
problema mais recursos nós dis-
pomos para seu enfrentamento”, 
observa o especialista.

O professor da Unimontes 
destaca que o evento do próxi-
mo dia 28 com a participação 
da psicanalista Paula Pimenta 
também será uma grande opor-
tunidade para os profissionais da 
educação se informar mais sobre 
o tratamento do autista e contri-
buir no processo de inclusão na 
escola. “Trata-se de uma opor-
tunidade para alertar os pro-
fissionais que podem auxiliar o 
tratamento, além de demonstrar 
para a escola que a inclusão não 
só é possível como necessária e, 
ainda, tranquilizar e reduzir o 
sentimento de culpa da família 
sobre o problema da pessoa com 
TEA”, considera ao Antônio Car-
los Ferreira.

Também participam da co-
missão organizadora do evento 
as profissionais Andréa Guisoli, 

Christine Athayde, Jeannine Nar-
ciso, Rosângela Silveira e Sílvia 
Soares. A iniciativa conta com o 
apoio do Serviço de Saúde Men-
tal da Prefeitura de Montes Cla-
ros. Durante o encontro virtual, 
a psicanalista Paula Pimenta res-
ponder às perguntas dos entre-
vistadores selecionados.

A psicanalista Paula Pimen-
ta é doutora em Psicologia pela 
Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), com pesquisa 
na área do autismo. Ela é a atual 
coordenadora do Observatório 
sobre Políticas do Autismo da 
Federação Americana de Psica-
nálise de Orientação Lacaniana 
(FAPOL). Integra a Escola Bra-
sileira de Psicanálise (EBP) e a 
Associação Mundial de Psicaná-
lise (AMP). Atua como professo-
ra adjunta da Faculdade de Ci-
ências Médicas de Minas Gerais 
(CMMG) e docente da pós-gra-
duação Lato sensu “Abordagem 
Psicanalítica do Autismo e suas 
Conexões”, do Instituto de Estu-
dos Continuados (IEC) da PUC-
Minas. (gA)

A Prefeitura dará início, 
neste sábado (24), à vacinação 
de pessoas com 63 anos con-
tra a Covid-19. Com a amplia-
ção da faixa etária, mais 3.300 
pessoas passam a ter direito à 
vacina na cidade. 

Durante o final de semana, 
a imunização será feita apenas 
no drive-thru montado no es-
tacionamento de um shopping 
da cidade. A partir da segun-
da-feira (26), a vacina também 
estará disponível nas 29 salas 

de vacinação do Município.
Para se imunizar, é impor-

tante que o idoso leve um 
documento pessoal, cartão 
SUS, cartão de vacinação e 
comprovante de residência. 
Para evitar aglomeração, é 

possível fazer o agendamen-
to na unidade de saúde mais 
próxima por telefone ou atra-
vés da equipe da Estratégia de 
Saúde da Família (ESF) de re-
ferência. (MARIANA VITORINO 
– Colaboradora)

A Unimontes

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO DUMONT/MG
PROCESSO 032/2021 - PP 022/2021-  Objeto:  Contratação de
Empresa para Prestação de Serviços com Caçambas Estacionárias,
com Transporte com Caminhão Poliguindaste Adaptado, para retirada
de Rejei tos e Entulhos da Sede da Cidade e Zona Rural ,  em
atendimento a demanda Operacional da Secretaria Municipal de
Obras, Transportes e Infraestrutura. Credenciamento: 11/05/2021 -
07:00h - Edital disponível no site https://franciscodumont.mg.gov.br/
ou pe lo  e -ma i l  f ranc iscodumon t l i c i tacao@gmai l . com
Herbert Leonardo Fonseca - Pregoeiro oficial.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 028/2021 TP N° 001/2021

A P.M. Joaquim Felício torna público o Processo Licitatório n°. 028/2021,
Tomada de Preço n° 001/2021; Reforma/ Ampliação da Praça Delegado
Avelino Guarité Pereira. Tipo: Menor Preço Global. Abertura dia 13/05/
2021 ás 08h:30. O edital completo poderá ser obtido no site oficial:
https://joaquimfelicio.mg.gov.br/; ou pessoalmente no setor de licitação na
Av. Getúlio Vargas, n°135, centro, Joaquim Felício/MG, no horário de 08h
ás 16h.Telefone: (38)37571177. Juliana Martins - Presidente da Comissão.

Instituição oferece três vagas para professores
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Lions planta mudas de 
pau brasil para marcar 
descobrimento do país

giRleno AlencAR

O Instituto Histórico e Geográfico 
de Montes Claros abriu uma mobili-
zação para a construção de um novo 
museu. O historiador Dário Teixeira 
Cotrim explica que “o museu é uma 
instituição cultural destinada a reco-
lher, classificar, colecionar, conservar 
e expor objetos, obras raras ou docu-
mentos de interesse artístico, históri-
co geográfico, cientifico e, ao mesmo 
tempo estudá-los, pesquisá-los e di-
vulgá-los. A palavra museu significou, 
primitivamente, Templo das Musas, 
passando, mais tarde e por extensão 
a designar as edificações consagradas 
a essas divindades, ou seja, destinado 
ao estudo das ciências, belas-artes e 
da literatura. A Musa da História cha-
mava-se Clio, uma das filhas de Zeus 
com Mnemosine, na personificação 
da memória.

O artigo 2º do estatuto do Institu-

to Histórico e Geográfico de Montes 
Claros indica que a entidade “tem 
como finalidade pesquisar, interpre-
tar e divulgar fatos históricos, geográ-
ficos, etnográficos, arqueológicos, ge-
nealógicos e suas ciências e técnicas 
auxiliares, assim como fomentar a cul-
tura, a defesa e a conservação do pa-
trimônio histórico, artístico, cultural 
e ambiental do município de Montes 
Claros e região do Norte de Minas”. 
De certo modo, segundo Dário Tei-
xeira, todos os caminhos levam a um 
mesmo ponto: o conhecimento. Em 
razão disso, o IHGMC está trabalhan-
do, incansavelmente, na formação do 
seu museu-memorial para colocar 
a cidade de Montes Claros, entre as 
outras do Estado de Minas Gerais, no 
topo do conhecimento, como sendo 
a “Cidade da Arte e Cultura” em todos 
os sentidos.

O IHGMC tem, hoje, três impor-
tantes bibliotecas, com mais de oito 

mil livros e, na sua maioria, inúmeras 
obras raras. Cerca de 1.500 volumes 
somente de autores de Montes Claros 
e região que é considerada a mais 
completa da cidade neste conceito.

Na parte superior do sobrado 
“Dulce Sarmento” foi implantado o 
“Memorial de Simeão Ribeiro Pires”, 
onde estão muitos dos seus objetos 
pessoais e com o museu bélico ane-
xo, composto com mais de oitenta e 
oito peças, todas elas analisadas pelos 
órgãos competente no assunto. Tam-
bém, foi criada a sala do Rádio Ama-
dor de Montes Claros, centralizada na 
radiante história do saudoso e com-
petente Marcelo Mameluque Mota. 
Não menos importante, mas sem 
ordenamento científico, estão outros 
objetos antigos, todos eles identifica-
dos e expostos para a visitação públi-
ca e em lugar próprio.

Infelizmente o nosso IHGMC não 
tem recebido a atenção que mere-

Instituto Histórico propõe novo 
museu em Montes Claros
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ce dos políticos de nossa terra, não 
obstante o quadro de associados nos 
apresentar quase completo. A história 
de Montes Claros é escrita semestral-
mente na Revista do Instituto, que já 
conta com mais de quatro mil pági-

nas, distribuídas em 26 volumes.
“É do conhecimento de todos que 

a história é dinâmica. Por essa razão 
a nossa preocupação em discutir e 
analisar os fatos históricos de nossa 
terra, constantes de outros livros e 

em tempos de antanho, faz todo sen-
tido. Portanto, caríssimo conterrâneo, 
compareça na sede social do IHGMC, 
à rua Coronel Celestino, 140 – Corre-
dor Cultural. Centro e faça-nos uma 
visita de cortesia.

O plantio

O Instituto Histórico

O Lions Clube Montes Claros Serta-
nejo realizou o plantio de 25 mudas de 
pau brasil no parque municipal Gui-
maraes Rosa, como forma de marcar 
os 517 anos da descoberta do país. O 
presidente Jefferson Tolentino explica 
que foi mais uma ação ambiental do 
Lions Clube Sertanejo hoje no parque 
Guimarães Rosa, foram plantadas 25 
mudas nativas. Dentro da Maratona 
Ambiental América Latina, onde todos 
os clubes concentraram a maior ação 
para o dia 22 de abril, Dia Internacio-

nal da Terra, data que foi criada para 
promover a consciência sobre a impor-
tância do desenvolvimento sustentável 
e que representa a luta em defesa do 
meio ambiente.

O Lions enviou diversas sugestões 
de atividades, e algumas delas, já vem 
realizando, como por exemplo: hortas 
domésticas, reciclagem de algum ma-
terial, plantio de sementes, de flores e 
outras. Neste caso, os Clubes devem 
enviar as fotos para iniciarmos a divul-
gação. Para a maior ação de plantio no 

dia 22 de abril, sem onerar os clubes, 
é necessário que cada companheiro 
jovem plantem, pelo menos, uma ou 
duas mudas de pau brasil, e enviem 
as fotos informando a quantidade de 
mudas plantadas, e a identificação do 
clube, para divulgação através de ví-
deo. A realização deste nosso evento 
proporcionará um grande impacto 
para o nosso Distrito, para os Clubes 
participantes, além do fortalecimento 
da “Sustentabilidade Nós Servimos”. 
(gA)



Montes Claros, sábado e domingo 24 e 25.4.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

ACI e Fiemg parabenizam Amams pelas 
ações em prol do desenvolvimento

Sebrae  oferecerá atendimento gratuito também 
a distância no Norte de Minas

7negóciOs
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giRleno AlencAR

Os presidentes da Associação 
Comercial e Industrial de Montes 
Claros e do núcleo regional da Fe-
deração das Indústrias de Minas 
Gerais (Fiemg Norte), Leonardo 
Vasconcelos e Adauto Batista Mar-
ques parabenizaram a Associação 
dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams) pelo foco que 
passou a dar em prol do desenvol-
vimento do Norte de Minas. Eles 
participaram de reunião na sede 
da Amams, quando propuseram 
que a Feira Nacional da Indústria, 
Comércio e Serviço de Montes Cla-
ros (Fenics 2021), a ser realizada 
em setembro, seja usada como um 
Fórum dos Municípios, permitindo 
que eles mostrem as suas potencia-

lidades, atraindo investidores.
Os dirigentes das duas enti-

dades explicaram que a decisão 
da Amams em criar a Superinten-
dência de Desenvolvimento, com 
o foco em abrir 50 empregos em 
quatro anos, merece total apoio de 
todo Norte de Minas, ainda mais 
que isso implica em identificar as 
potencialidades, como o da ener-
gia solar. O presidente da Fiem-
g-Norte, Adauto Batista mostrou 
que um grupo de empresários do 
Brasil, liderados por Luiza Trajano, 
e em Minas por iniciativa do em-
presário Rafael Menin, que toma-
ram  a iniciativa de incluir o Norte 
de Minas no projeto “Vacina para 
Todos”, onde os empresários doa-
rão equipamentos e insumos para 
os municípios vacinarem a popula-

ção. Isso inclui a compra de câma-
ras frias, agulhas, seringas e outros 
produtos.

A Amams assumiu a logística de 
ver as demandas de cada municí-
pio e de promover a distribuição 
dos produtos aos 86 municípios 
do Norte de Minas. O presidente 
da entidade, José Nilson Bispo de 
Sá, prefeito de Padre Carvalho, 
agradeceu a inclusão da região e 
conversou com a coordenadora 
estadual Fernanda Andrade, para 
alinhar como serão as ações. Ele 
lembra que esse tipo de ação vo-
luntária é de fundamental impor-
tância para o Brasil enfrentar a 
crise gerada pela pandemia, pois 
as atividades econômicas somente 
serão fortalecidas depois de toda 
população ser vacinada.

Os donos de micro e pequenas 
empresas e microempreendedores 
Individuais poderão optar por re-
ceber atendimento presencial, on
-line ou por telefone. No primeiro 
trimestre deste ano, 1.024 peque-
nos negócios foram atendidos pelo 
programa  Sebrae na sua Empresa  
no Norte de Minas. A expectativa é 
que até dezembro mais de 50 mil 
recebam o atendimento em todo o 
estado. Agora, além do atendimento 
presencial, os donos dos empreendi-
mentos também poderão optar por 
receber gratuitamente as orientações 
a distância – pela internet ou por te-
lefone.

O gerente da Regional Norte do 
Sebrae Minas, Cláudio Luiz Oliveira, 
destaca a importância do programa. 
“O ‘Sebrae na sua Empresa’ auxilia 

os empreendedores na melhoria da 
gestão do negócio e na tomada de 
decisões. Com essas novas formas de 
atendimento, continuamos levando 
apoio aos municípios, respeitando 
os decretos de cada um”, destacou 
Oliveira

Além de gratuito, o  ‘Sebrae na 
sua Empresa’  oferece atendimento 
personalizado. Podem participar do 
programa Micro e Pequenas Empre-
sas (MPEs) e Microempreendedores 
Individuais (MEIs) de todos os seg-
mentos, exceto produtores rurais e 
artesãos, com faturamento de até R$ 
4,8 milhões por ano e com inscrição 
no Cadastro Nacional da Pessoa Ju-
rídica (CNPJ). Serão atendidos em-
preendimentos que já participaram 
do programa em anos anteriores e 
empresas indicadas por parceiros, 

como associações comerciais, câma-
ras lojistas, sindicatos, cooperativas, 
entre outras entidades locais. Além 
disso, donos de pequenos negócios 
também poderão acessar o site www.
sebraemg.com.br e o formulário di-
gital e manifestar o interesse em re-
ceber o atendimento personalizado.

Em conversa com o empreende-
dor participante, o especialista do 
Sebrae Minas identifica os desafios e 
as dificuldades relacionadas à gestão 
da empresa e orienta o cliente sobre 
as possíveis soluções. Em seguida, 
os donos dos empreendimentos re-
cebem, por meio de mensagem de 
WhatsApp ou e- mail, o relatório do 
atendimento com as indicações de 
conteúdos, ferramentas e materiais 
direcionados para a solução dos de-
safios tratados. (gA)

A sede do Sebrae



Montes Claros, sábado e domingo-feira 24 e 25.4.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO

8 segurança pública

Quadrilha é presa em operação da 
PC de combate ao tráfico de drogas 

Comando Militar do Sudeste condecora 
personalidades 

Homem é preso suspeito de 
vender cocaína e maconha em 
Montes Claros 

Cinco suspeitos de roubo são 
presos em Pedra Azul

Homem é acusado 
de matar namorado 
da ex-companheira 

Uma quadrilha formada por 
quatro pessoas foi detida e os 
seus integrantes presos, em uma 
operação da Polícia Civil, que 
desarticulou a organização cri-
minosa envolvida com tráfico de 
drogas e furtos no Vale do Jequiti-
nhonha. Oito mandados de busca 
e apreensão foram cumpridos em 
Capelinha e dois em Turmalina. 
Segundo a Polícia Civil, os suspei-
tos também são investigados por 
envolvimento em um homicídio 
ocorrido em Capelinha, em 2020, 
que tem relação com o tráfico de 
drogas.

Durante as investigações, a Po-

lícia Civil identificou dois homens 
que gerenciavam a comercializa-
ção de entorpecentes na região. 
“Além disso, foram identificados 
outros suspeitos que, em tese, es-
tariam envolvidos, em menor ou 
maior grau, na comercialização 
das drogas, sendo que, alguns de-
les estariam diretamente ligados 
a uma mulher que foi presa em 
dezembro e era responsável pela 
‘biqueira’ onde ocorreu o homicí-
dio”, disse o delegado regional de 
Capelinha, Felipe Pontual Meira 
Rosa.

Vinte e nove policiais participa-
ram da operação nesta sexta-feira 

(23) e apreenderam maconha, 
arma, munições, balança, dinhei-
ro e um caderno com anotações 
do tráfico de drogas. Na casa de 
um dos suspeitos, os policiais 
também encontraram seis qua-
dros que foram furtados de uma 
residência, em Capelinha.

“Eles cometiam furtos com ní-
vel de requinte levando até obras 
de arte. São obras de elevado va-
lor sentimental para as vítimas e 
que não se encontra em qualquer 
local”, enfatizou o delegado. Os 
presos foram conduzidos ao sis-
tema prisional e permanecem à 
disposição da Justiça.
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Na última quinta-feira (22), 
um homem de 26 anos foi preso 
suspeito de vender drogas na 
modalidade ‘tele-pó’, em Montes 
Claros. Ele estava sendo monitorado 
há duas semanas pelo Setor de 
Inteligência da Polícia Militar e foi 
abordado em uma motocicleta na 
Avenida Cula Mangabeira.

Segundo a PM, o suspeito estava 
com um papelote de cocaína e ao 
ser informado que era monitorado, 
confessou que tinha mais drogas 
escondidas na casa dele e na 

residência de um comparsa. Os 
policiais fizeram buscas nos dois 
imóveis, nos bairros Vila Campos 
e Maracanã. Ao todo foram 
apreendidos, uma barra de cocaína 
pesando 1 kg, 20 papelotes da 
mesma droga e seis buchas de 
maconha.

A polícia também apreendeu 
a moto que era usada para fazer 
a entrega das drogas, celulares e 
R$ 790. O homem foi conduzido 
à delegacia e o outro suspeito foi 
identificado, mas não foi localizado.

Uma ação conjunta entre as 
polícias Civil e Militar, realizada 
nesta sexta-feira (23/4), 
resultou na prisão de cinco 
suspeitos de envolvimento em 
um roubo ocorrido em Pedra 

Azul, região do Jequitinhonha/
Mucuri. Segundo apurado, os 
indivíduos teriam roubado um 
carro e telefones celulares. 
O grupo foi identificado por 
meio de imagens de sistemas 

de monitoramento localizados 
em vários pontos da cidade e 
região.

Em depoimento, os 
suspeitos indicaram onde 
o veículo roubado estava 

escondido, sendo o automotor 
recuperado. Também foi 
encontrado um aparelho 
celular subtraído de uma 
das vítimas durante a ação 
criminosa.

Um homem de 48 anos está 
sendo procurado pela Polícia 
Militar; ele é suspeito de matar o 
atual namorado da ex-esposa, em 
Montes Claros. O crime aconteceu 
no bairro Monte Carmelo. 
Segundo a Polícia Militar, a vítima, 
de 49 anos, foi morta a tiros na 
porta da casa da namorada.

“Ele estacionou na porta da 
casa dela, às 21h35, para esperá-la. 
Cinco minutos depois a mulher 
saiu, quando o autor também 
chegou de moto. Iniciou-se, então, 
uma discussão, que se estendeu 
até às 21h59. A moça tentou 
terminar a conversa, mas não 
conseguiu. Ela entrou no carro do 
namorado para eles irem embora, 
o ex sacou uma arma e efetuou 
pelo menos dois disparos, sendo 
que um projétil atingiu a nuca 
do homem", explicou o sargento 
Wilson Aparecido Souza.

O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) foi 
acionado e o médico constatou 
o óbito da vítima. Um perito da 
Polícia Civil também esteve no 
local e colheu provas. Ainda de 
acordo com a PM, o suspeito não 

aceita o término e ameaça a ex-
companheira constantemente. 
Nos últimos meses, a mulher 
registrou pelo menos três boletins 
de ocorrência por esse motivo. 
O último foi lavrado dia oito 
deste mês. Como não houve 
representação na Delegacia da 
Mulher, uma medida protetiva não 
foi expedida.

"O casal viveu junto durante 
vinte anos e, nesse período, 
a relação era conturbada, 
com histórico de agressão. O 
relacionamento acabou há cerca 
de quatro anos e, um ano após, 
ela começou a se relacionar 
com o atual. Imagens que foram 
entregues à PM mostram o 
suspeito perseguindo a mulher no 
trabalho dela e em uma academia. 
Ele chega a jogar a moto dela no 
chão", falou o sargento.

O militar informou também 
que na data da última ameaça o 
autor postou duas fotos em um 
cemitério da cidade, fazendo 
sinal de positivo e segurando 
um documento do local. "Ele 
disse que a mataria e cometeria 
suicídio".

Com o objetivo de cultuar os 
valores e as tradições do Exército 
Brasileiro e enaltecer a cultura 
cívico-patriota, o Comando Militar 
do Sudeste (CMSE) realizou 
uma solenidade interna para 
comemorar o Dia do Exército e 

entregar a Medalha da Ordem do 
Mérito Militar a personalidades 
que prestaram relevantes serviços 
à instituição.

Seguindo as medidas de 
prevenção à covid-19, os 
agraciados e oficiais-generais 

ocuparam seus assentos no 
Espaço Cultural do Quartel-
General Integrado (QGI) e 
ouviram a Canção do Exército, 
entoada pelo coral da banda de 
música do 2º Batalhão de Polícia 
do Exército.

Mais elevada distinção 
honorífica do Exército Brasileiro, 
a Medalha da Ordem do Mérito 
Militar foi entregue às seguintes 
autoridades: Vice-Diretor do 
Departamento de Ciência e 
Tecnologia Aeroespacial, Major-

Brigadeiro do Ar Ricardo José 
Freire de Campos; Diretor de 
Material Aeronáutico e Bélico 
da Força Aérea Brasileira, 
Major-Brigadeiro do Ar José 
Madureira Júnior; e  Diretor de 
Desenvolvimento Nuclear da 
Marinha do Brasil, Vice-Almirante 
Guilherme Dionízio Alves, dentre 
outros.

A cerimônia foi presidida pelo 
Comandante Militar do Sudeste, 
General de Exército Tomás Miguel 
Miné Ribeiro Paiva, e contou com 
a presença do Coordenador Geral 
do Escritório de Ligação Sudeste 
do Sistema Defesa, Indústria e 
Academia de Inovação (SisDIA), 
General de Exército Francisco 
Carlos Modesto; do Comandante 
da 2ª Região Militar, General de 
Divisão João Chalella Júnior; 
do Comandante da 2ª Divisão 

de Exército, General de Divisão 
Edson Diehl Ripoli; do Diretor do 
Hospital Militar de Área de São 
Paulo, General de Brigada Médico 
Marco Aurélio Nunes Pereira; e 
do Chefe do Estado-Maior do 
CMSE, General de Brigada Carlos 
Eduardo Barbosa da Costa.

O Exército Brasileiro tem suas 
raízes fincadas na 1ª Batalha dos 
Guararapes, ocorrida em 19 de 
abril de 1648, nas proximidades 
de Recife, em Pernambuco. Esse 
episódio resultou na vitória do 
"Exército Patriota", integrado 
por combatentes das três raças 
formadoras da nacionalidade 
brasileira – brancos, negros e 
indígenas –, sobre as tropas de 
ocupação do invasor holandês 
que dominou boa parte da região 
Nordeste por 18 anos. (Exercito 
Brasileiro)

‘TELE-PÓ’
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Amams articula verbas para 
garantir leite para vulneráveis

Minas Gerais prorroga para 1º de julho 
exigência do CRLV 2020

FNDE estabelece diretrizes para o Programa 
Caminho da Escola

IMA elabora cartilha sobre doença que acomete 
tilápias

giRleno AlencAR

O Norte de Minas decidiu solici-
tar ao governador Romeu Zema uma 
rubrica especial para que o Programa 
Leite de Minas chegue seja ampliado 
para a região, ainda na primeira eta-
pa. A Associação dos Municípios da 
área Mineira da Sudene (Amams), 
realizou, na tarde de terça-feira, 
uma videoconferência com a banca-
da norte-mineira, prefeitos e com a 
diretoria do Instituto de Desenvolvi-
mento do Norte e Nordeste de Minas 
(Idene), que é responsável pelo pro-
grama. Na reunião, o presidente José 
Nilson Bispo de SÁ, prefeito de Padre 
Carvalho afirma que o Norte de Mi-
nas foi surpreendido com o lança-
mento do Programa, inicialmente 
com o nome de Leite Novo, sem a 
participação do Norte de Minas na 
primeira etapa, quando na verdade, 

o distribuição em 2004 pelo Norte 
de Minas e chegou a atender 150 mil 
pessoas em vulnerabilidade social.

O diretor-geral do Idene, Nilson 
Borges explicou que começou o pro-
grama por 10 municípios com baixo 
Índice de Desenvolvimento huma-
no, inclusive usando o saldo de R$ 
16 milhões de resíduos de 2018. Nos 
anos anteriores, foram aplicados R$ 
350 milhões. Aliado a isso, o preço 
do leite saiu de R$ 1,10 para R$ 2,60 
na atualidade. Ele nega que tenha ha-
vido qualquer retaliação ao Norte de 
Minas, mas apenas o uso de dados 
técnicos. Porém, afirma que depois 
do piloto com essa nova roupagem, 
o Idene não tem condições de man-
ter o programa nos moldes anterio-
res, pois não tem servidores para fa-
zer a entrega como ocorria antes. Por 
isso, está cadastrando cooperativas 
de leite. Os deputados concordaram 

em usar critérios técnicos e propuse-
ram uma reunião com o governador 
Romeu Zema para pedir a ele a inser-
ção de uma verba extra para ampliar 
a quantidade de beneficiados.

José Nilson explica que desde 
quando tomou conhecimento da 
não participação do Norte de Minas 
no Programa de Leite conversou com 
o diretor-geral do Idene, demons-
trando o incomodo que os prefeitos 
estavam sentindo, pois nessa época 
de epidemia coronavírus, aumenta-
ram os problemas sociais e tem sido 
comum muita gente pedindo aos 
prefeitos alimentos, para enfrenta-
ram a fome. Ele lembra que a distri-
buição do leite ajudaria a enfrentar 
esse problema social. O prefeito de 
Espinosa, Milton Barbosa, reforçou 
a argumentação e parabenizou a 
Amams pela iniciativa de fazer essa 
discussão.

O Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE) tornou 
públicas as novas regras do Programa 
Caminho da Escola. Criado em 2007, 
a iniciativa permite que estados, mu-
nicípios e o Distrito Federal solicitem 
assistência técnica e financeira federal 
para a compra de ônibus, lanchas e 
bicicletas destinadas ao transporte 
de estudantes de escolas públicas de 
ensino básico de áreas rurais e ribei-
rinhas.

Publicada no Diário Oficial da 
União de ontem (23), a Resolução nº 
1 estabelece as diretrizes e orienta-
ções para os gestores da rede pública 
de ensino interessados. De acordo 
com a resolução, a norma leva em 
conta as necessidades de melhoria 
das condições de acesso dos estudan-

tes às escolas e de renovação da frota 
de veículos de transporte escolar em 
todo o país, bem como de regras de 
segurança para o uso dos veículos e 
para a assistência financeira.

Por meio do Programa Caminho 
da Escola, estados, municípios e 
o Distrito Federal também podem 
aderir à ata de registros de preços 
realizada pelo FNDE para, com seus 
próprios recursos, adquirirem ou uti-
lizarem veículos novos para transpor-
tar os estudantes do ensino básico 
público. Também é possível acessar a 
linha de crédito disponibilizada pelo 
Banco Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES), exceto 
para a aquisição de bicicletas.

Os valores e as especificidades 
técnicas dos meios de transporte são 

estabelecidos em conformidade com 
orientações do FNDE, padronizan-
do-os. Podem ser adquiridos ônibus, 
micro-ônibus, barcos e lanchas com 
capacidade mínima para 10 a 29 
passageiros, mais o tripulante, além 
de bicicletas (que devem vir acom-
panhadas de capacetes adequados à 
faixa etária).

Além de recursos orçamentários 
do próprio FNDE e do MEC, o pro-
grama também está apto a receber 
verbas de emendas parlamentares. 
A distribuição dos veículos leva em 
conta o número de alunos matricu-
lados no ensino básico público, con-
forme censo do Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep).

Além de consultar a resolução, 

LUIZ MONTES 

MANOEL FREITAS

Minas Gerais prorrogou para 1º 
de julho a exigência do Certificado 
de Registro e Licenciamento de Ve-
ículo (CRLV ) de 2020. A decisão foi 
anunciada nesta sexta-feira (23/4) 
pelo governador Romeu Zema e é 
mais uma ação do governo mineiro 
em auxílio à população durante a 
pandemia.

“Está decidido. Só passará a ser 
cobrado dos motoristas a apresen-
tação do CRLV 2020 a partir de 1º 
de julho. É o nosso governo pre-
sente com mais uma importante 
medida para auxiliar as pessoas 
nesse momento de pandemia”, di-
vulgou Zema em seu Twitter.

Para fins de fiscalização, o CRLV 
referente ao ano de 2019 deve ser 
considerado o documento válido 
para comprovar a regularidade do 
veículo em circulação. O documen-
to pode ser apresentado em pa-

pel comum ou no formato digital 
disponível no aplicativo Carteira 
Digital de Trânsito (CDT), caso em 
que o porte do CRLV é dispensado, 
cabendo ao agente consultar o sis-
tema do Departamento de Trânsito 
de Minas (Detran-MG) para verifi-
car se veículo está licenciado. Os 
veículos que foram apreendidos 
serão liberados.

A medida está de acordo com a 
legislação federal e estadual, que 
autoriza a extensão dos prazos de 
exigência do documento. A medi-
da está na Portaria 398, de 23 de 
abril de 2021, expedida pelo De-
tran-MG. 

Os proprietários de veículos 
que ainda não possuem o CRLV de 
2019 ou 2020 podem acessar o site 
www.detran.mg.gov.br para verifi-
car se há débitos do IPVA, seguro 
obrigatório, Taxa de Renovação do 

Licenciamento Anual do Veículo e 
eventuais multas.

ipvA 2021
Os prazos para pagamento do 

IPVA e Taxa de Licenciamento refe-
rente ao ano de 2021, dos veículos 
registrados em Minas Gerais, já ter-
minaram. De acordo com a Secre-
taria de Fazenda do Estado (SEF/
MG), a terceira parcela do IPVA 
venceu em 24 de março, confor-
me o número final das placas dos 
veículos, e a taxa de licenciamento 
venceu no dia 31 de março. 

Portanto, apesar da prorrogação 
do prazo para a exigência do CRLV 
2020, os proprietários de veículos 
devem ficar atentos às pendências 
que resultam em multas por atraso 
e juros, além de inscrição em dívi-
da ativa e protesto cartorial. (Agên-
cia Minas)

Anúncio foi feito ontem (23/4) pelo governador Romeu Zema; documento exigido atualmente é o de 
2019

Novas orientações são para os gestores da rede pública de ensino

RenovAção dlicençA
 

O empreendimento AGROFLORESTAL UNIÃO DE SALINAS LTDA por de-
terminação da Superintendência Regional de Meio Ambiente – SUPRAM 
Norte de Minas, torna público que requereu, por meio da solicitação nº 
2021.04.01.003.0003207, a renovação da Licença de Operação Processo Ad-
ministrativo nº 02360/2008/002/2015, para atividade de Tratamento quími-
co para preservação de madeira, localizado no município de Salinas, Estado 
de Minas Gerais.

convocAção do conselho cuRAdoR dA fundAção 
hospitAlAR de montes clARos

O Provedor da Fundação Hospitalar de Montes Claros, Professor Paulo Cé-
sar Gonçalves de Almeida, no uso de suas atribuições estatutárias e legais, nos 
termos dos Arts. 8º, I, “a”, 13, I do estatuto da Fundação, convoca o Conselho 
Curador para a Reunião Ordinária a ser realizada de forma eletrônica, no dia 
30 de abril de 2021, sexta-feira, às 15 horas. Maiores informações poderão ser 
obtidas no telefone (38) 9.8403-6457.

pAutA: Apreciação das contas do exercício de 2020.

Montes Claros, 24 de abril de 2021.

O deputado Carlos Pimenta la-
mentou que o Norte de Minhas te-
nha ficado de fora do Programa do 
Leite e estranha que ocorra esse tipo 
de problema, pois recentemente foi 
lançado o Programa Luz para Todos, 
pelo Governo Federal, no valor de 

R$ 2 bilhões, para cobrir toda área 
de jurisdição da Sudene e apenas a 
área mineira da Sudene ficou excluí-
da. Isso impediu que 200 mil pontos 
de luz deixassem de ser atendidos no 
Norte de Minas. Na sua visão, se foi 
usado critério técnico para definir a 

inclusão dos municípios, ocorreu fa-
lha de comunicação. O deputado Zé 
Reis entende que a explicação dos 
critérios técnicos atende as expecta-
tivas e agora é unir as forças para au-
mentar os recursos e incluir o Norte 
de Minas nessa etapa piloto.

interessados podem acessar, no site 
do FNDE, o Guia Prático sobre os 
Programas de Manutenção Escolar 

para saber mais sobre o Caminho 
da Escola e sobre outras iniciativas, 
como o Programa Nacional de Apoio 

ao Transporte do Escolar (Pnate) e o 
Programa Dinheiro Direto na Escola 
(PDDE). (Agência Brasil)

O Instituto Mineiro de Agrope-
cuária (IMA), vinculado à Secreta-
ria de Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Seapa), elaborou uma 
cartilha sobre a Necrose Infecciosa 
do Baço e Rins (ISKNV ), que aco-
mete peixes de diversas espécies, 
a exemplo da tilápia. Voltada para 
o setor produtivo da piscicultura, 
a cartilha traz informações sobre 
a doença e o cenário em Minas 
Gerais, onde recentemente foram 
diagnosticados, até o momento, 
quatro casos positivos nas 25 pisci-
culturas investigadas. Para acessar 
a cartilha, clique AQUI.

A ISKNV não é uma zoonose, ou 
seja, não é transmitida do animal 
para o homem. Porém, pode tra-

zer prejuízos econômicos para os 
produtores devido à mortalidade 
variável entre 40% a 75% nos pei-
xes alevinos e juvenis. Em qualquer 
categoria de piscicultura, é preciso 
que o criador observe a condição 
sanitária de seu criatório. Proprie-
dades e estabelecimentos com ani-
mais aquáticos devem ser cadastra-
dos no IMA.

Eduardo Lage, fiscal do IMA e 
coordenador do Programa de Sa-
nidade de Animais Aquáticos em 
Minas, informa que a doença foi 
diagnosticada pela primeira vez 
no Brasil em agosto de 2020, no 
reservatório de São Simão, estado 
de Goiás, divisa com o estado. A 
partir desse caso, diversas investi-
gações epidemiológicas estão em 
andamento.

“Na primeira delas, o IMA ins-

pecionou onze pisciculturas no 
reservatório de São Simão, sendo 
que todas deram negativas para a 
doença. Posteriormente, foi reali-
zada investigação no reservatório 
de Nova Ponte (MG), município de 
Perdizes, com coleta de amostras 
que foram encaminhadas para La-
boratório Federal de Defesa Agro-
pecuária (LFDA), em Pedro Leopol-
do (MG), as quais deram resultado 

positivo, confirmando o primeiro 
foco da doença em solo mineiro. 
Neste momento, estamos com uma 
frente de investigação no reser-
vatório de Três Marias, município 
de Morada Nova de Minas, onde já 
foram confirmados mais três focos 
da doença. Concomitantemente, 
atendendo a um desdobramento 
de investigação realizada no es-
tado de São Paulo, retornaremos 

aos reservatórios de Nova Ponte, 
Três Marias e Furnas e iniciaremos 
investigações no reservatório da hi-
droelétrica de Miranda, município 
de Indianópolis”, detalha o fiscal.

Já foram inspecionadas oito pis-
ciculturas no reservatório de Três 
Marias, cinco no de Nova Ponte, 
onze em São Simão e três no reser-
vatório de Furnas. A expectativa é 
que as vistorias alcancem mais de 

50 produtores de tilápias, segundo 
Lage.

“Estão sendo implementadas 
boas práticas de aquicultura nessas 
pisciculturas com ocorrência con-
firmada do vírus e em outras que 
estão em risco por serem próximas 
ou em razão de terem algum víncu-
lo epidemiológico com as piscicul-
turas foco”, esclarece Lage. (Portal 
Seapa)
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joão luiz, do ‘BBB 21’, comenta 
fala de Rodolffo sobre seu 
cabelo no ‘mais você’

5 dicas de cuidados com a pele do 
corpo que você precisa conhecer

A pele do corpo precisa de cuida-
dos especiais! Você até sabe que ela 
precisa de hidratação e esfoliação, 
mas você sabe mesmo cuidar de cada 
parte dela? Está por dentro da rotina 
de skincare? Para te dar um help e te 
ajudar nessa missão de beleza, nós 
reunimos 5 truques que podem fazer 
toda a diferença no seu dia a dia e na 
beleza da sua pele.

Você tem uma rotina de cuidados 
com a pele do seu corpo? Muita gen-
te é expert na limpeza, na hidratação 
e na esfoliação da pele do rosto mas, 
por vezes, deixa de lado os cuidados 
corporais. A pele do corpo costuma 
ser mais seca do que a pele da face, 
principalmente no inverno, quando 
o frio pode ressecar e até descamar 
algumas áreas da nossa pele, como 
joelho e cotovelos. Mas ter uma ro-
tina corporal de skincare não precisa 
ser trabalhosa: nós reunimos x tru-
ques que você pode colocar em prá-
tica no dia a dia para deixar a cútis do 

seu corpo mais hidratada, iluminada 
e macia de um jeito fácil Olha só:

1 - Aposte nA técnicA ‘dRY 
BRushing’

Você já ouviu falar em “dry 
brushing”? A técnica é uma leve es-
foliação corporal, feita na pele seca, 
antes mesmo de entrar no chuveiro, 
com uma escova de banho. A ideia é 
remover todas as impurezas e células 
mortas da pele, para que a limpeza 
com o sabonete seja mais eficaz.
2 - Aplique o cReme AindA no 

BAnheiRo
Nada de preguiça pós-banho 

para hidratar a pele! Uma dica é dei-
xar o creme corporal no banheiro 
para que você aplique ainda com a 
pele úmida. Dessa forma, a absorção 
vai ser melhor, já que os poros da 
pele estarão abertos e prontos para 
receber os nutrientes do produto.

3 - esfolie A pele Antes dA 
depilAção

Para evitar bolinhas vermelhas e 

RESUMO DE Novelas
Renatinha acusa Alexia/
Josimara de querer se-
duzir Rafael. Kyra arma 
para que Renatinha fique 
presa no elevador da 
empresa. Mário vence o 

concurso de gastronomia do hotel. Kyra assombra Re-
natinha. Edgar paquera Ermelinda. Ao estilo ‘Ghost’, 
Kyra se aproxima de Rafael e fica emocionada com o re-
encontro durante a ‘sessão’ conduzida por Alexia/ Josi-
mara. Renatinha não consegue convencer Rafael de que 
Alexia/ Josimara é uma impostora. Gabi convence Juan 
a beber para comemorar a vitória de Mário, e aproveita 
para tirar uma foto beijando o rapaz. 

Eva vê Ana chorando e 
chama Lúcio. Francisco 
reclama de Nanda para 
Lui. Marcos não aceita 
o emprego que o pai da 
amiga de Sofia lhe ofere-

ce. Lúcio ainda não acredita que Ana esteja se recupe-
rando. Sofia pede para sair com as amigas mas Vitória 
não deixa. Lorena avisa que Tiago precisa ser levado 
ao médico e se assusta com o descaso de Jonas e Cris. 
Iná intui que Ana esteja se recuperando e conta para 
Laudelino.

Vicente ajuda João Lucas 
e Du. José Alfredo não 
consegue dormir pensan-
do no álbum de recortes. 
Cristina se preocupa com 
Cora. O segurança conse-

gue libertar Cora do armário. Maria Marta encontra Cora 
nos corredores da empresa. José Alfredo fica furioso ao 
saber que Maria Marta levou Cora em casa. Xana encontra 
a gangue e obriga o líder a devolver o que roubou de João 
Lucas. José Alfredo e Maria Marta veem João Lucas sair da 
casa de Xana. José Alfredo leva o filho mais novo para fazer 
exames. José Pedro reclama da possibilidade de ter mais 
uma irmã e Maria Clara o repreende. 

Mili aparece e aparta a 
discussão dos pequenos. 
Marian escuta tudo e fica 
irritada por não ter con-
seguido prejudicar Maria. 
Samuca e Cris contam que 

estão namorando (apesar de não ser verdade). Vivi fica 
enciumada. Marian ameaça mais uma vez Maria e Matilde, 
que finge ser Ernestina, escuta tudo e fica impressionada 
com Marian, e vê nela um potencial para maldades. Duda 
começa estudar na mesma escola que as chiquititas e cai 
na classe de Mili. Carmen vai ao orfanato e conta para Ma-
tilde que Cintia voltou. Maria conta para Tati, Teca e Ana 
que foi Marian quem colocou o dinheiro em sua boneca.

No ‘Mais Você’, João Luiz reviu 
episódio em que Rodolffo compa-
rou seu cabelo à peruca do Monstro 
Idade da Pedra. O professor de Geo-
grafia desabafou sobre a experiência 
dolorosa e ainda reforçou não se tra-
tar de uma ‘brincadeira’ em conversa 
com Ana Maria Braga.

João Luiz reagiu à fala de Rodol-
ffo sobre seu cabelo em entrevista 
com Ana Maria Braga no “Mais Você” 
desta sexta-feira (23). A apresentado-
ra se referiu ao episódio como uma 
“brincadeira” feita pelo sertanejo e 
mostrou vídeos do momento para 
o professor de Geografia, que desa-
bafou sobre a experiência dolorosa 
dentro do jogo e a corrigiu. “Nem sei 
se a gente pode falar que é uma brin-
cadeira, sabe?”, pontuou o brother.

O mineiro foi o 12º eliminado do 
“Big Brother Brasil 21” com 58,86% 
dos votos, levando a pior em disputa 
contra Arthur e Pocah.

“Você participou de uma situação 
na casa que deu muito o que falar, ali 
dentro e aqui fora. Foi a brincadeira 
que o Rodolffo fez com o seu cabe-
lo”, disse Ana antes de passar a cena 
em questão. Ao rever o momento, 
João ficou sério e levemente abalado. 
A apresentadora, então, quebrou o 
silêncio: “Na hora, você não teve ne-
nhuma reação, né? Acho que, na sua 
vida, você é do bem. Você não gosta 
de entrar em confronto e a gente en-
tende isso”.

O bate-papo continuou, com João 

se posicionando sobre a experiência. 
“Chegou um momento em que eu 
imaginei que não fosse viver algo 
parecido. Quando eu vivi isso, conse-
gui expor a abrir só para a Camilla, 
que eu sabia que seria uma pessoa 
de quem eu teria resposta de acolhi-
mento”, explicou o brother sobre sua 
atitude na ocasião.

“Na hora que acontece a brinca-
deira no quarto... Na verdade, nem 
sei se a gente pode falar que foi uma 
brincadeira”, disse corrigindo a apre-
sentadora. “Às vezes, a gente tem que 
falar “olha, cara, isso não foi legal, 
não brinca assim” pra pessoa parar 
de brincar e a gente conseguir mu-
dar as coisas”, pontuou em relação 
ao colega, que já admitiu dificuldade 
para falar de alguns temas devido à 

criação no interior.
João, também, refletiu sobre o 

episódio: “O recado que eu deixo, de 
verdade, é pra gente dizer toda vez 
que identificar isso. Naquele momen-
to do quarto, teve uma coisa que deu 
um engasgo em mim. Eu meio que 
travo. Eu travo, talvez, pra tentar assi-
milar o que teria acontecido”.

Só depois de abrir a história para 
Camilla que o brother conseguiu en-
tender o que tinha acontecido, orga-
nizar seus pensamentos e, finalmen-
te, expor a questão para a casa no 
“Jogo da Discórdia”. “Fiquei muito 
contente comigo mesmo de conse-
guir dizer. E de ter espaço para dizer. 
É uma resposta não só pra mim, mas 
para muitas pessoas que já viveram 
aquilo”, frisou João

10

pelos encravados na pele depois da 
depilação com cera, a dica é esfoliar 
a área para deixar a pele mais macia 
e “fina”. Você pode criar o hábito de 
usar um sabonete esfoliante uma vez 
na semana, além de hidratar a área 
a ser esfoliada, inclusive axilas e vi-
rilhas.

4 - Aplique pRodutos com 
mAssAgem (ou tenhA um 

mAssAgeAdoR!)
Massagear a pele na hora de apli-

car qualquer produto - seja sabonete, 
esfoliante ou hidratante - faz toda a 
diferença nos cuidados corporais, 
já que o movimento estimula a cir-
culação sanguínea e evita a retenção 
de líquidos. Outro benefício é que a 
massagem melhor a elasticidade da 
pele, deixando a cútis mais jovem. 
Você pode usar os próprios dedos 
ou um massageador para usar em 
áreas como costas e parte de trás das 
pernas.

5 - hidRAte À noite pARA 
AcoRdAR com A pele lindA!

Você não tem muito tempo para 
hidratar a pele de manhã? Aposte 
na hidratação noturna para acordar 
com a pele linda e hidratada! É que 
durante a noite, a pele fica menos 
exposta a agressões externas, como 
poluição e vento, e esse é o período 
ideal para reparar os danos sofridos 
ao longo do dia. Por isso, aposte em 
um creme noturno, que pode ser, 
inclusive, um creme rejuvenescedor, 
para melhorar a elasticidade e toni-
ficar a pele, mantendo a cútis mais 
firme.
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A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) está credenciando pes-
soas jurídicas, como cooperativas 
e associações de reciclagem am-
bientalmente aptas, para coleta, 
transporte e descarte de resíduos 
sólidos provenientes das atividades 
do Departamento de Trânsito de 
Minas Gerais (Detran-MG). A ini-
ciativa tem como meta preservar a 

saúde pública e a conservação do 
meio ambiente, ao providenciar a 
destinação adequada aos materiais 
inutilizados, a exemplo de lacres e 
placas de veículos.

O credenciamento foi regula-
mentado pela PCMG na Portaria 
1715/2018, considerando a Políti-
ca Estadual de Resíduos Sólidos, 
detalhada na Lei nº 18.031/2009. 

Estado recebe mais 390.550 doses
de vacinas contra a Covid-19

Nova remessa da maior operação de imunização da história de Minas Gerais amplia aplicação de 2ª dose

11geral

Minas Gerais recebeu, nesta 
sexta-feira (23/4), 390.550 do-
ses de vacinas contra a Covid-19, 
previstas para chegar por volta de 
18h, na Central da Rede de Frio 
do Estado. Esta é a 14ª remessa 
enviada pelo Ministério da Saúde, 
com 316.750 doses da AstraZeneca 
e 73.800 da CoronaVac, para dar 
prosseguimento à maior operação 
de imunização da história de Mi-
nas Gerais.

Está prevista a dose 1 para va-
cinação da população de 60 a64 
anos; a dose 2 da população de 65 
a 69 anos e das Forças de Seguran-
ça e Salvamento e Forças Armadas, 
incrementando os percentuais 
imunizados dos públicos prioritá-
rios.

“A Secretaria de Estado de 
Saúde orienta municípios e ges-
tores conforme determinações do 

Ministério da Saúde, sobre públi-
cos a serem imunizados em cada 
etapa, bem como sobre todos os 
aspectos técnicos que envolvem a 
campanha de vacinação contra a 
covid-19”, afirma o secretário de 
Estado de Saúde, o médico Fábio 
Baccheretti.

doses 
O 14º lote de 390.550 doses de 

imunizantes foi transportado por 
via terrestre, de São Paulo, direta-
mente para a Central Estadual da 
Rede de Frio da Secretaria de Es-
tado de Saúde (SES-MG). As doses 
serão encaminhadas às 28 Unidades 
Regionais de Saúde (URS) do Esta-
do. Posteriormente, os municípios, 
responsáveis pela execução da cam-
panha de imunização, devem bus-
car seu quantitativo de vacinas. A 
logística de envio das doses às 853 

cidades mineiras está sendo conclu-
ída e logo será divulgada.

Acompanhe o quantitativo de 
cada remessa

1ª RemessA: 577.480 doses da 
CoronaVac em 18/1/2021

2ª RemessA: 190.500 doses de 
AstraZeneca em 24/1/2021 

3ª RemessA: 87.600 doses da 
CoronaVac em 25/1/2021

4ª RemessA: 315.600 doses da 
CoronaVac em 7/2/2021 

5ª RemessA: 220.000 doses 
da AstraZeneca e 137.400 doses da 
CoronaVac em 23/2/2021

6ª RemessA: 285.200 doses da 
CoronaVac em 3/3/2021

7ª RemessA: 303.600 doses da 
CoronaVac em 9/3/2021

8ª RemessA: 509.800 doses de 
CoronaVac em 17/3/2021

9ª RemessA: 86.750 doses da 
AstraZeneca e 455.80Q0 doses da 

A Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico de Minas Gerais (Sede), 
por meio do Hub MG e em parce-
ria com a Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), 
lança mais um desafio no ciclo espe-
cial de inovação aberta voltado para 
o agronegócio, o Hub MG Agro. A 
iniciativa apoia cooperativas, produ-
tores e empresários de setores tradi-
cionais para se manterem competiti-
vos, inovadores, aumentando, assim, 
a eficiência de seus negócios.

Nessa primeira leva, três empre-
sas do ramo do café apresentam 
provocações em busca de soluções 
tecnológicas. “Dessa vez, a busca por 
soluções está muito voltada para o 

ambiente on-line. Neste período de 
pandemia, não poderia ser diferen-
te. A experiência da venda on-line 
tomou conta de todo o mercado, 
mudando a experiência de compra 
de clientes e fornecedores”, explica 
Thales Luan, diretor de Fomento ao 
Ecossistema de Inovação da Sede.

O quarto desafio do programa, 
lançado nesta sexta-feira (23/4), 
busca soluções para melhorar a ex-
periência virtual dos alunos em aulas 
práticas em cursos de agronegócio. 
Podem ser inscrever startups que fo-
rem capazes de aumentar o engaja-
mento e interação dos alunos com as 
disciplinas, ampliar o conhecimento 
técnico nas práticas ministradas e 

melhorar a experiência deles no am-
biente virtual.

COMPRA E VENDA
O primeiro desafio, relacionado 

à compra e venda, busca soluções 
para melhorar a experiência do 
cliente, otimizando o processo re-
moto de uma das maiores coopera-
tivas da região Sudeste do país. As 
startups inscritas devem apresentar 
propostas para aumentar a renta-
bilidade do produtor, gerar vendas 
on-line, diminuir a necessidade do 
cooperado estar presente na loja e 
melhorar a experiência do cliente, 
aumentando a satisfação e diminuin-
do o tempo gasto no processo de 

compra e venda.

ON-LINE
A empresa busca soluções tec-

nológicas capazes de aumentar suas 
vendas diretas ao consumidor e au-
mentar o tráfego de seus principais 
canais de atendimento. As startups 
inscritas devem apresentar solu-
ções para diminuir a dependência 
B2B em atacado, equilibrando com 
as vendas B2C; alavancar relacio-
namento com o consumidor final, 
melhorando a conversão de vendas; 
Aumentar o tráfego do marketplace 
da empresa; e a relação receita x in-
vestimento ideal seria seis vezes ou 
mais. (Agência Minas)

PC credencia cooperativas e associações 
para coleta e descarte de resíduos sólidos

Governo chama startups para novo desafio de mercado

De acordo com o documento, os 
interessados, obrigatoriamente, 
precisam estar habilitados no 
órgão ambiental competente e 
manifestar interesse por meio de 
protocolo direcionado ao Detran
-MG.

“Ao dar destino correto a esse 
material, a medida contribui para 
a preservação do meio ambiente e 

respeita as políticas públicas volta-
das a esse fim. Além disso, dá so-
lução ao problema da guarda dos 
objetos, em especial, as placas de 
identificação veicular, que podem 
se acumular em depósitos e afetar 
também a saúde pública”, afirma o 
delegado Matheus Cobucci, chefe 
da Divisão de Registro de Veículos 
do Detran-MG.

DOCUMENTAÇÃO

No protocolo de solicitação de 
credenciamento, deve ser apre-
sentado ato constitutivo, cartão 
de inscrição do CNPJ, documen-
tos pessoais dos sócios, habili-
tação do motorista responsável, 
apólice de seguro de veículo e 
carga, e comprovação de regulari-

dade com a Secretaria da Fazenda 
e com a Previdência Social, quan-
do for o caso.

Os credenciados firmarão con-
trato com vigência de 12 meses, 
que pode ser prorrogado por igual 
período. O Detran-MG estabelecerá 
o cronograma para coleta dos ma-
teriais, determinando as datas e os 
horários. (Agência Minas)

CoronaVac em 20/3/2021 
10ª RemessA: 116.600 doses 

de AstraZeneca e 359.000 doses de 
CoronaVac em 26/3/2021 

11ª RemessA: 73.250 doses 
de AstraZeneca e 943.400 doses de 

CoronaVac em 1/4/2021 
12ª RemessA: 257.750 da As-

traZeneca e 220.400 da Coronavac, 
em 8/4/2021

13ª RemessA: 426.000 da As-
traZeneca e 275.200 da CoronaVac, 

em 16/4/2021
14ª RemessA: 316.750 doses 

da AstraZeneca e 73.800 da Coro-
naVac, em 23/4/2021

Total: 6.231.880 doses (Agência 
Minas)

PEDRO GONTIJO/ IMPRENSA-MG
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A gRAnde empResáRiA do setor fashion, SOCORRO SOUZA, graças a 
Deus venceu a COVID-19 e já está firme a frente das suas lojas e lançando 
espetacular coleção OUTONO-INVERNO. Socorro, com seu indiscutível bom 
gosto, encanta sua seleta clientela, não só senhoras, mas também  as meninas 
do poder - jovem. 

BolsonARo seguiu acordo com Congresso e sancionou Orçamento 
com vetos a emendas e recursos de ministérios: em meio à pandemia, vetos 
ao Orçamento cortam recursos para saúde, educação e obras.

depois que tomei a segunda dose da vacina, estou procurando ficar 
mais isolado em minha roça e, por isso mesmo, hoje não vou encontrar com 
os amigos no Skema-Kente e nem manter a tradição de almoçar aos domin-
gos no melhor restaurante com buffet variado que é o DUCA GOUMERT...

eles sABem como fazer mutretas: diante da suspeição de Moro inva-
lidar provas apresentadas contra Lula em Curitiba, a decisão do Supremo 
torna improvável reconstituição de ações da Lava Jato contra Lula. É o fim 
do mundo.

pelAs ÚltimAs decisões do STF, está provado que a corte virou um 
puxadinho do PT. E houve a famosa “troca com troco”. A máscara caiu. Agora 
podemos sem dúvida dizer que torcem pelo Lula e pelo PT — e, claro, pela 
corrupção.

o RecAdo do stf foi claro. O crime compensa e vale a pena. O STF 
disse também que nosso Judiciário é inútil e que nossos juízes não merecem 
nenhum respeito nem consideração. Só nos resta a justiça divina.

Além do BAte-BocA com Gilmar Mendes, Luís Roberto Barroso — que 
votou contra a suspeição de Sergio Moro no julgamento da última quinta no 
STF — em dado momento dos debates disse ao Lewandovsky: para V.Excia, 
então, o crime compensa.

BELEZAS DE MOC: e nesta série de destaque à nossa JuVentude 
doura, outra menina linda, charmosa e simpática é isaBel ama-
RAL NARCISO, recém formada em medicina e filha de Marcos e Li-
lian amaral narciso.

PARA TER ACESSO às mesas, pistas e ao grande desfile, havia UM 
TÚNEL onde lindos jovens havaianos recebiam os convidados.

VEJAM este detalhe, com as fontes na piscina no max-min e a monu-
mental decoração de Cesar Costa, que sempre inovava e surpreendia 
a todos com novo visual e sempre com iluminação especial da LUZ 
moC.

A GLAMOUR-GIRL, Ana Claudia Barbosa, depois do desfile sendo 
recebida por dois jovens havaianos.

LUIZA MARTINELLE, uma das maiores belezas foi a MUSA DO VE-
RÃO 2007 e desfilou com seu troféu “DEUS SOL” que é uma obra de 
arte assinada por márcia Prates. 

As AvenidAs

Sem querer jogar confetes, pois não preciso disso e nem sou assessor 
de nenhum político, mas tanto no Governo de Ruy Muniz, como na pri-
meira e atual administração do prefeito, Humberto Souto, nossa cidade 
tem sido privilegiada com abertura de grandes e novas avenidas abrindo 
acesso aos bairros. Hoje a gente se perde quando visita os bairros de Moc, 
pois cada um parece outra cidade. Fico orgulhoso em ver minha querida 
Montes Claros crescendo cada vez mais. PENA QUE NÃO EXISTE MAIS 
aquele tempo tranquilo onde todos se conheciam e a verdadeira amizade 
predominava. Mas o progresso faz parte e muda tudo.

nÚmeRos eXuBeRAntes i

A presença, pelo segundo mês consecutivo, do ministro da Economia, 
Paulo Guedes, no anúncio da arrecadação tributária da União, ato normal-
mente cumprido por técnicos da Receita Federal, mostra a importância 
dada pelo governo aos resultados. São, de fato, números exuberantes.

nÚmeRos eXuBeRAntes ll

Em março, a arrecadação federal alcançou R$ 137,9 bilhões, com au-
mento real de 18,49% sobre março do ano passado. Também o resultado 
acumulado nos três primeiros meses do ano foi expressivo, tendo alcan-
çado R$ 445,9 bilhões, com aumento real de 5,64% sobre o resultado do 
primeiro trimestre de 2021, período ainda não afetado pela pandemia. 
Os dois números são os maiores para o período desde 1995, quando a 
Receita adotou os critérios hoje utilizados na aferição da arrecadação.

pARA que seRve A nossA leituRA

A leitura é uma das diversas maneiras de dar asas à imaginação. Afinal, 
o que seria de nós sem a leitura? Se a leitura não fosse importante, não 
precisaríamos aprender a ler desde a infância, mas, pelo contrário, a leitu-
ra é de grande importância, pois através dela podemos saber de notícias, 
brincadeiras e outros fatos que a fazem ser prazerosa. Uma pessoa que 
não aprendeu a ler ou que não tem acesso à leitura vai sentir falta mais 
tarde, já que cresceu longe de um mundo de informação e de notícias 
de suma importância para o sucesso de sua vida. Hoje com o avanço da 
tecnologia as pessoas estão deixando de comprar livros e estão optando 
por baixá-los pela internet e lerem pelos smartphones e Kindle. Mas o 
mais prazeroso é ler o próprio livro.

inseguRAnçA

Estamos vivendo tempos difíceis em todos os níveis que jamais pensa-
ríamos ter que enfrentar, mas nunca devemos deixar de pensar em nosso 
potencial e nesta época, temos que ter esperança e uma luz procurando 
sempre melhor maneira de viver. COM O PESADELO DESTE TERRÍVEL 
VÍRUS que tem levado para o andar de cima tantos e tantos amigos a 
primeira meta é sem sombra de dúvidas a proteção: usando máscaras, 
evitando aglomeração, lavando as mãos, e passando sempre álcool em 
gel. Eu já ando com um vidrinho no bolso. Vamos todos ter muita fé, pois 
Deus vai colocar um fim em tudo isso. Muito pânico, insegurança e medo 
tem tomado conta de muitas pessoas que vivem praticamente isolados. 
Mas nunca podemos perder as esperanças...

VAP & VIP

BAILE DO HAVAI E DEPOIS O “LUAL” desde o início da minha 
carreira, promovi o BAILE DO HAVAI, no Pentaurea, Theo’s House, 
AC, depois no Max-Min e, finalmente, neste clube lancei o famoso e 
inesquecível LUAU DO HAVAI, onde as GLAMOROSAS E OS BROTOS 
DO ANO desfilavam em trajes havaianos na PASSARELA FLUTUAN-
TE colocado no meio da piscina. Por vários anos esta festa fez um 
estrondoso sucesso e, por isso mesmo, estou ilustrando esta página 
com alguns momentos. Vejam, aí, este cenário maravilhoso monta-
do em tecidos que deu um visual único na piscina. Hoje estou relem-
brando o LUAU DO HAVAI DE 2007.

VEJAM que beleza era o DESFILE das meninas na passarela flutuante 
no grandioso lual.

Grupo de GLAMOROSAS e BROTOS DO ANO-2007 depois do desfi-
le provocando um deslumbrante visual de Havaianas.  

OS FARMACÊUTICOS, Luciano e Adangela Guedes, comandam o ex-
celente departamento de manipulação da rede DROGRARIA MINAS 
Brasil. eles estão sempre participando de congressos e cursos in-
ternacionais.


